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En el mismo sitio departieron Palma Cervantes y Nataly Morán 

Julio César Juárez y Paula Sepúlveda acudieron al restaurante La Favorita

Mar Amar y Luis González

desayunaron en el café restaurante Malva

Por Randy Alonso Falcón

EL NUEVO Memorando, que ya viejo, 

del Presidente Trump sobre Cuba, pare-

ce menos de la cosecha verbal ríspida y 

tremebunda del excéntrico inquilino de la 

Casa Blanca y más del lenguaje libidinoso 

y nauseabundo de los operadores políticos 

anticubanos de Miami.

PERO, SEA uno u otro el redactor del 

libelo presidencial, el documento es un 

remedo del memorando trumpista de 2017 

que abrió el camino para las 243 medidas 

coercitivas dictadas contra Cuba durante la 

primera administración Trump.

MÁS MEDIDAS, más odio, más agre-

sión, más bloqueo, más intento de atemo-

rizar a los ciudadanos estadounidenses que 

quieran visitar Cuba y a los extranjeros que 

intenten invertir en la nación caribeña, son 

la columna vertebral del Memorando dado 

a conocer el 30 de junio.

FORZAR LA detención de flujos finan-

cieros a sectores de la economía cubana y al 

gobierno en su conjunto, republicar y ampliar 

la lista negra punitiva de entidades cubanas 

productivas y de servicios, impedir a toda 

costa la visita de ciudadanos estadounidenses 

a Cuba para ejercer su derecho de hacer turis-

mo, auditar las agencias de viaje y los vuelos 

a Cuba para castigar a quienes quieran violar 

el bloqueo, destinar recursos a los programas 

subversivos anticubanos (que el mismo Trump 

calificó como un gasto horrible), están entre las 
acciones punitivas reflejadas en el documento.

TAMBIÉN SE propone ampliar la lista 

de funcionarios cubanos “prohibidos”, 

incluyendo a dirigentes del Partido, el go-

bierno, las FAR y el Minint, los ministerios, 

las organizaciones de masas, los directores y 

subdirectores de medios de comunicación y 

el Tribunal, entre otros. Viejas fórmulas y re-

novados empeños por aplicarlas en extremo.

Helms, Burton y Rubio: 
Tridente del Diablo

LA ESENCIA de la decisión presiden-

cial es reafirmar al bloqueo como la piedra 
angular de la política estadunidense contra 

Cuba. No deja dudas de la permanencia de 

la guerra económica y del intento de estran-

gular las finanzas y el comercio cubanos.

LOS ESPECTROS de Jesse Helms y 

Dan Burton están revividos en el espíritu del 

documento. La infame Ley Helms-Burton 

es reiterada una y otra vez como la guía de 

la actuación de este gobierno contra Cuba:

“(C) APOYAR el embargo económico 

contra Cuba descrito en la sección 4(7) de la 
Ley de Libertad y Solidaridad Democrática 

Cubana (LIBERTAD) de 1996 (el embargo), 

El Memorando de Trump, el Protagonismo 

de Rubio y los Argumentos Falaces

incluso oponiéndose a medidas que exigen 

el fin del embargo en las Naciones Unidas y 
otros foros internacionales y mediante infor-

mes periódicos sobre si existen las condicio-

nes para un gobierno de transición en Cuba.”

Y A FALTA oficial de un nombrado pro-

cónsul para Cuba, como una vez designó 

el alcohólico Bush Jr. al amparo de la Hel-

ms-Burton, Marco Rubio se autoerige en el 

pretendido garante de la política de máxima 

presión contra Cuba. En su triple condición de 

Secretario de Estado, Asesor de Seguridad Na-

cional y Administrador de la USAID, Rubio 
aparece en cada párrafo relativo a las medidas 

anunciadas en el Memorando como uno de los 

decisores o de los garantes de su aplicación.

MIENTRAS TRUMP se entretiene en 

sus tarifazos, cacerías humanas, cohetazos y 

su circo de vanidades con Elon Musk, Marco 

Rubio se afanará en reforzar su particular 

agenda, y la de sus compinches de Miami, 

contra Cuba y la nación cubana.

Argumentación Infame

MÁS ALLÁ de la pobreza espiritual y 

sietemesina de los políticos de Miami que 

rezuma el Memorando, son infames e hi-

pócritas las justificaciones y los propósitos 
anunciados en el documento:

-SOLIDARIDAD CON el pueblo cubano. 

¿Puede tenerla un gobierno que persigue las 

compras de combustible para Cuba, los barcos 

que lo transportan, el turismo y los servicios 
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médicos que alimentan las finanzas en divisas 
del país para sostener los servicios básicos y 
sociales, que boicotea cualquier movimiento 
de dinero para nuestras importaciones o de 
nuestras exportaciones? ¿Puede tenerla la 
administración que reafirma el bloqueo como 
su política oficial hacia Cuba, diseñada para 
“negar dinero y suministros a Cuba, reducir los 
salarios monetarios y reales, provocar hambre, 
desesperación”, a decir de Lester Mallory?

-MEJORAR LOS derechos humanos.  
¿Puede dar lecciones un gobierno que realiza 
infames cacerías humanas contra migrantes, 
que los manda sin miramientos a una especie 
de campo de concentración en el Salvador y 
que acaba de abrir una inaudita y vejaminosa 
prisión para deportables en medio de un ce-
nagal plagado de cocodrilos en Florida con 
la idea, según Trump, de que se enfrenten a 
los saurios si intentan escapar de este nuevo 
Alcatraz? ¿Qué puede enseñarnos una admi-
nistración que gasea y apalea a manifestantes 
en Los Ángeles con la Guardia Nacional, que 
pretende recortes fiscales milmillonarios a la 
asistencia social y el Medicaid, con lo que 
11,8 millones de estadounidenses quedarían 
sin seguro para 2034, y que cancela progra-
mas de ayuda para la vacunación, el trata-
miento del SIDA o la tuberculosis alrededor 
del mundo, mientras presenta un escandaloso 
e histórico presupuesto para la guerra que 
supera el millón de millones de dólares?

-FOMENTAR EL estado de derecho. 
¿Puede hacerlo un gobierno que ha tomado 
por asalto la Corte Suprema y la ha obliga-
do a tomar 19 decisiones de emergencia en 
apenas cinco meses, que ha amenazado sin 
ambages a jueces que procesaron o se han 
opuesto a decisiones del presidente?¿Puede 
hacerlo una administración que atacó otro 
país sin tomar en cuenta al Congreso, que 
ataca públicamente a congresistas, periodis-
tas, medios de comunicación y funcionarios 
y cuyo presidente está gobernando a golpe de 
decretos, firmando en su aún muy corto man-
dato 164 órdenes ejecutivas y 70 proclamas 
presidenciales sobre los más diversos temas?

-PROMOVER EL libre mercado y la 
libre empresa: ¿Cómo puede hablar de ello 
un gobierno que ha desatado una guerra co-
mercial y tarifaria absurda, que ha intentado 
obligar a las empresas estadounidenses a 
regresar a suelo estadounidense, que ha im-
puesto sanciones a empresas chinas, rusas y 
de otras partes del mundo y que ha obligados 
a sus bancos y empresas a retirarse de fondos 
de financiamiento para enfrentar el cambio 
climático y proteger el medio ambiente?

-APOYAR AL pueblo cubano mediante la 
expansión de los servicios de Internet. ¿Puede 
ser más hipócrita un gobierno que niega el 
acceso a Cuba a la conexión a las decenas 
de cables submarinos de tráfico de datos que 
circunvalan nuestro archipiélago, que niega 
la compra de equipamiento informático y 
de telecomunicaciones que tenga más de 
10% de componentes estadounidenses y que 
bloquea el acceso a programas y aplicaciones 
informáticas producidas en Estados Unidos?

UNO TRAS otro se hilvanan falsedades 
e hipocresías para intentar justificar una 
política anacrónica y genocida. Una política 
que no responde a los mejores intereses del 
pueblo estadounidense, sino a los deseos 
de una minoritaria y corrupta élite que ha 
vivido por décadas del oprobioso negocio 

de la política anticubana.

Epílogo

EL MISMO día que Trump arreciaba la 
política imperial contra Cuba, firmaba una 
Orden Ejecutiva para revocar las sanciones 

contra Siria, en claro apoyo al régimen que go-
bierna aquella nación, cuyos dirigentes actuales 
fueron declarados hasta hace muy poco como 
terroristas por la propia Casa Blanca y cuyos 
crímenes contra sectores de la población siria 
dieron la vuelta al mundo en semanas recientes. 
A los hechos hay que remitirse. (Cubadebate)

NACÍ EN 1951. Pertenezco a una gene-
ración silenciosa que no produjo grandes 
escritores y que llegó en 1970 –apenas un 
año y medio después de la masacre de Tla-
telolco– a una universidad nacional marcada 
por el miedo, la desolación y la desesperanza. 
Sacudirnos al PRI de encima parecía enton-
ces imposible y, sin embargo, se volvió para 
muchas y muchos, y a pesar de la represión 
del 10 de junio de 1971, un propósito de vida.

“ENTRE MORIR y no morir”, en aque-
llos tiempos aciagos y parafraseando a Pablo 
Neruda, nos “decidimos por la guitarra”, es 
decir, por la acción.

LAS Y LOS más valientes tomaron el 
camino de las armas, de la lucha sindical, 
de la lucha estudiantil, de la lucha política 
y enfrentaron en muchos casos la represión, 
la tortura, la cárcel o la muerte.

OTROS, COMO pudimos, tratamos de 
seguir los pasos de personajes como Heberto 
Castillo, Rosario Ibarra de Piedra, Demetrio 
Vallejo y José Revueltas.

YO NO TENÍA ninguna confianza en la 
democracia y tampoco el valor para incorpo-
rarme a otro tipo de lucha y por ahí anduve 
dando tumbos pensando que “desde dentro”, 
en el INI, en la SEP, en Cortometraje, en Ra-
dio Educación, se podía cambiar el mundo. 
Finalmente me fui a la guerra en El Salvador 
y ahí supe de Cuauhtémoc Cárdenas y del 
fraude de 1988.

A ODIAR la guerra me enseñó la guerra 
misma. A sacrificar mis sueños, a cambio de 
que la derecha perdiera su realidad, aprendí 
también entonces.

TUVE EL privilegio –al regresar a mi pa-
tria– de colaborar en las campañas del inge-
niero Cárdenas para la Jefatura de Gobierno 
y luego para la Presidencia, y conocí desde 
entonces a Andrés Manuel López Obrador.

TARDÉ EN aprender la lección que 
ellos, con su ejemplo, me dieron y voté por 
primera vez hasta el año 2000. La convic-
ción democrática, la tenacidad de ambos 
me cambió. El ingeniero era imponente; 
López Obrador, deslumbrante. Los dos, 
ante los fraudes de los que fueron víctimas, 
apostaron por México, por la paz.

A SENTIR el honor de estar con Obrador 
comencé desde entonces. Seguí sus pasos, 

Por Epigmenio Ibarra

El Honor de Estar con Obrador

con la cámara al hombro, del desafuero a 
las urnas en 2006, en 2012, en 2018 y le vi 
entrar a Palacio Nacional y salir de él, seis 
años después, para desaparecer para siempre 
de la vida pública.

QUE LA transformación democrática, pa-
cífica y en libertad es posible lo aprendí de él. 

Que “con el pueblo todo y sin el pueblo nada” 
también. Atesoro sus enseñanzas, me mueve 
la fuerza de su ejemplo, le extraño, pero, 
como él, estoy convencido de que Claudia 
Sheinbaum Pardo es “lo mejor que le pudo 
pasar a México” y estar con ella –después de 
verla luchar a su lado tantos años con tanta 
tenacidad– para mí también es un honor.

SIETE AÑOS hace de la victoria de An-
drés Manuel. Volvió Claudia a vencer hace 
apenas un año –incluso por mayor margen– 
a la derecha. De una hazaña tras otra hemos 
todas y todos sido capaces.

6 DE ABRIL de 2005. Durante su com-
parecencia, Andrés Manuel López Obrador 
se pronunciaba ante el Congreso de la Unión 
por el juicio de desafuero perpetrado en su 
contra. Comparecencia en la que se consa-
gró como líder supremo de cientos de miles, 
millones, que no desistimos y luchamos cer-
ca de él, codo a codo con él, por su claridad 
y profunda convicción humanista.

ESTOS PÁRRAFOS, tomados del 
discurso de AMLO, en aquel 6 de abril, los 
traigo a modo de refrescar la memoria, sí, 
pero también de no olvidar de dónde veni-
mos, por qué y para qué luchamos: 

–DESDE HACE muchos años que lucho 
por mis ideas y lo hago apegado a principios, 
uno de estos es precisamente, hablar con la 
verdad y conducirme con rectitud.

QUIENES ME difaman, calumnian y 
acusan son los que se creen amos y señores 
de México. Son los que en verdad dominan, 
mandan en las cúpulas del PRI y del PAN. 
Son los que mantienen a toda costa una po-
lítica antipopular y entreguista. Son los que 
ambicionan las privatizaciones del petróleo 
y de la industria eléctrica, algo que aún no 
consiguen tras la entrega sucesiva de los bie-
nes nacionales. Son los que utilizan al Estado 
para defender intereses particulares y rescatar 
instituciones financieras en quiebra. Son los 
que manejan el truco de llamar “populismo” 
o “paternalismo” a lo poco que se destina 
en beneficio de las mayorías, pero nombran 
“fomento” o “rescate” a lo demasiado que se 
le entrega a minorías rapaces. Son los partida-
rios de privatizar las ganancias y de socializar 
las pérdidas. Son los que han triplicado en 20 
años la deuda pública de México.

SON LOS que quieren perpetuar la co-
rrupción, el influyentismo y la impunidad, 
que son sus señas de identidad. Son ellos 

los que tienen mucho miedo a que el pueblo 
opte por un cambio verdadero. Y ese miedo 
cobarde de perder privilegios los lleva a 
tratar de aplastar a cualquiera que atente 
contra sus intereses y proponga una patria 
para todos y patria para el humillado.

EN MÉXICO, desgraciadamente, el 
Derecho ha significado por lo común lo 
opuesto a su razón de ser; el Derecho que 
ha imperado ha sido el del dinero y el del 
poder por encima de todo; el Derecho de 
un modelo de país exclusivo para los privi-
legiados y el Derecho de destruir a quienes 
pongan en peligro ese modelo.

NADA, NI siquiera la aspiración al cargo 
más elevado de la República, podrá justificar 
el hacer a un lado la dignidad y los principios.

NO SOY un ambicioso vulgar. No lleva-
ré a nadie al enfrentamiento. Todo lo que 
hagamos se inscribirá en el marco de la 
resistencia civil pacífica.

USTEDES ME van a juzgar, pero no 
olviden que todavía falta que a ustedes y a 
mí nos juzgue la historia.–

¡SÍ SE pudo! Hoy AMLO es recordado y 
juzgado como el mejor presidente de la historia 
moderna de México; AMLO nos mostró el ca-
mino de la dignidad y la victoria, colocó como 
agenda prioritaria el combate de la pobreza y la 
desigualdad, puso en marcha la transformación 
del poder judicial, rescató la memoria históri-
ca, el amor por México y nuestras raíces, así 
como la redignificación de nuestros héroes y 
heroínas. El poder no se mide por el cargo que 
se ocupa sino por el nivel de influencia sobre 
las conciencias y el Obradorismo sigue vivo 
en millones de conciencias, millones seguimos 
haciendo historia bajo el liderazgo de nuestra 
presidenta y construyendo el segundo piso de 
la 4ta. transformación. (El Universal)

Por Daniela Cordero Arenas

A Siete Años de la Victoria de AMLO
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Por Benny Díaz

Enrique Sánchez Valdez, regidor de Mo-

rena en el Municipio de Aguascalientes, 

acusó que el Modelo Integral de Aguas 

(MIAA) sigue siendo un fracaso, pues en 

lugar de implementar acciones concretas 

para brindar un mejor servicio a la ciudada-

nía, “se asignaron ellos solos seis millones 

de pesos para mejorar la imagen y que 

públicamente se crea que han mejorado, 

cuando no es así”.

En conferencia de prensa, en donde fue 

acompañado por Gilberto Gutiérrez Lara, 

presidente estatal de Morena, y otros 

miembros del partido, señaló que “en va-

rias ocasiones se ha exigido la destitución 

de Jesús Vallín como director de MIAA y 

es que mientras él o Leonardo Montañez 

presumen que ha mejorado el servicio, 

sólo hay que ver la página de internet del 

Municipio o la de Facebook de Leo, en 

donde se puede ver que el 70 por ciento 

de las quejas son del servicio de agua y 

los consejeros y directivos han optado por 

exigir que MIAA pueda realizar cortes; les 

El Dinero Debería Invertirse en Reparar Fugas: Sánchez Valdez

Se Asignó MIAA Seis mdp Para
Campaña de Imagen: Morena

Conferencia de prensa de Morena (Fotos: David Julián Torres Martínez)

servicio porque no tienen capacidad ope-

rativa humana, y por eso es que recurren 

al tandeo, cuando ese dinero para mejorar 

la imagen lo pueden usar para hacer que 

no se pierda la mitad del vital líquido en 

fugas no visibles que tiene la red de agua 

potable y alcantarillado”.

Sánchez Valdez explicó que la regidora 

Ivón González, también de Morena, detectó 

dicha transferencia de seis millones de pesos 

al revisar las cuentas, pues forma parte de 

la Comisión de Hacienda:

“Los datos nos los dan a cuentagotas, a 

pesar de que estamos en la Comisión de 

Agua Potable. Los regidores del PAN nos 

refutan que el presupuesto del Gobierno 

Federal no es suficiente, pero eso no es 
así, y nos parece absurdo que vean más 

viable cambiar la imagen con campañas 

publicitarias que destinar ese dinero a la 

reparación de fugas”.

Por su parte, Gilberto Gutiérrez Lara 

comentó que en el gobierno del estado se 

destina el 80 por ciento de los recursos de 

cada dependencia únicamente al pago de 

nóminas y aseguró que “negar el agua es un 

delito, porque es un derecho humano”.

Además, arremetió contra el alcalde Leo-

nardo Montañez “a quien no encuentran las 

personas en su oficina, por eso hay que de-

cirle a la gente que lo busquen en los eventos 

públicos, porque ahí no falla. Por ejemplo, 

en los partidos de futbol profesionales o de 

beisbol, que vean por dónde son las entradas 

de los fifís y seguro que ahí le pueden decir 
todas las necesidades que tienen en sus 

colonias, a ver si les hace caso”.hemos dicho que son inconstitucionales, y ahora salen con que sí pueden restringir el 

Por Benny Díaz

Ante los señalamientos de Morena sobre 

la deficiencia en el servicio del Modelo In-

tegral de Aguas de Aguascalientes (MIAA) 

y las quejas de la ciudadanía, Javier Lué-

vano Núñez, presidente estatal del Partido 

Acción Nacional (PAN) respondió sin 

abundar en el tema: “Creo que en octubre 

cumplirá dos años MIAA y creo que es un 

buen momento para hacer un análisis y 

evaluación. En este sentido hay que ver si 

hay rezago y que deben cumplir para hacer 

conciencia y una evaluación porque siem-

pre se puede corregir y mejorar, cambiar 

si no está funcionando”.

En otro tema, en conferencia de prensa, 

señaló que se privilegia la seguridad en 

Aguascalientes y afirmó que “aquí no es 
simulación, se trabaja en una línea para 

proteger a los ciudadanos de la delincuencia 

organizada. Y lo que ha ocurrido en estos 

tiempos, en donde hubo un presunto cobro 

de derecho de piso en el Agropecuario, de 

inmediato actuaron de forma coordinada; 

“Tampoco las Cuotas de Género”

“No son los Tiempos” Para Definir 
Candidaturas en el PAN: Luévano

Javier Luévano Núñez

calidad de vida, hay seguridad, pero en 

México como país no pasa lo mismo, 

el riesgo es tan grave por la presión de 

Estados Unidos y aunque digan que hay 

avances en la seguridad en definitiva la 
delincuencia actúa en los últimos años 

con mucha apertura.

Arremetió entonces conra el gobierno 

federal: “La complacencia y protección 

desde la oficina de la presidencia en Palacio 
Nacional en donde ya se sabe que se ayuda-

ba a lavar, todo eso sucede porque se están 

echando para atrás grandes retos, por eso 

en Acción Nacional pedimos a las corpora-

ciones de policías municipales, la estatal y 

a la fiscalía trabajen en coordinación para 
mantener el blindaje”.

Sobre los “destapes” que se han dado ante 

posibles candidaturas de algunos perfiles del 
PAN, dijo que son legítimas las aspiraciones 

de quienes lo deseen, pero advirtió que “no 

son los tiempos”.

Agregó que “no hemos definido si vamos 
solos como partido o en coalición, tampoco 

las cuotas de género. Lo que sí puedo decir 

es que llegaremos como un partido actuali-

zado para 2027”.

Mientras tanto, señaló que el enfoque del 

PAN en Aguascalientes estará en cerrar de 

la mejor manera el segundo semestre del 

año, con el objetivo de consolidar su posi-

cionamiento y convencer a la ciudadanía 

de que se ha hecho un buen gobierno y 

que la entidad es segura y atractiva para 

las inversiones.

hasta la gobernadora acudió a platicar con 

los locatarios”.

Luévano afirmó que Aguascalientes es 
un estado “en donde se vive bien, hay 
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Por Benny Díaz

Mauricio González López, secretario 

de Turismo, declaró en conferencia de 

prensa que “Aguascalientes se convertirá 

en destino turístico por su gastronomía, 

tenemos una gran riqueza que podemos 

aprovechar. En otros países lo han hecho 

de esa manera y les ha funcionado, por eso 

es que nosotros aquí vamos a detonar todo 

con lo que contamos para poder hacer de 

nuestro estado un lugar en donde la gente 

desee visitar para degustar los platillos que 

son típicos de aquí”. 

En el marco de la reunión nacional de 

restauranteros que se realiza en la entidad, 

el secretario destacó que es una gran opor-

tunidad para invertir en Aguascalientes en 

el sector restaurantero. Subrayó que muchos 

jóvenes obtienen ahí su primer empleo antes 

de comenzar sus estudios universitarios, lo 

Es un Nicho Para Jóvenes y Emprendedores, Destaca

Aguascalientes se Convertirá en Destino 
Turístico por su Gastronomía: González

Mauricio González López (Foto: David Julián Torres Martínez)

cual les permite financiar sus carreras, e 
incluso algunos continúan en el rubro para 

convertirse en emprendedores, ya que es un 

sector con oportunidades reales de éxito.

Añadió que no se trata sólo de un nicho 

para jóvenes, sino también para mujeres 

que desean emprender, dejando claro que 

no se convertirá en un espacio exclusivo 

para hombres.

La necesidad de promover el turismo en 

Aguascalientes, dijo, abarca diversas áreas, 

no sólo la gastronómica. La tauromaquia es 

una de las actividades en las que el estado 

busca atraer visitantes, especialmente ante 

la prohibición o modificación de corridas 
de toros en varias partes del país, incluida 

la Ciudad de México.

“Aquí los esperamos a todos los que gus-

tan de la fiesta brava porque vienen varias 
corridas importantes como la que se lleva 

a cabo durante el Festival de Calaveras y 

otras que también se realizan por festivi-

dades importantes como la del aniversario 

de la ciudad”.

El Festival de Calaveras tendrá mayor 

difusión, al igual que La Ruta del Vino. Se 

contempla integrar espectáculos musicales 

en vivo, especialmente artistas vinculados al 

flamenco, cuya propuesta armoniza con las 
actividades de las haciendas vitivinícolas.

“Estos lugares son únicos en Aguascalien-

tes y se van a ofertar diversas actividades 

para que se puedan realizar varias recreacio-

nes que les resulta atractivo a los visitantes 

que se esperan de varios estados del país, 

porque somos un estado que tenemos varias 

cosas que con áreas de oportunidad como 

los pueblos mágicos”.

El Instituto de Convivencia y Desarrollo 

Línea Verde invita a la ciudadanía a partici-

par en una nueva jornada de reforestación, 

como parte del esfuerzo continuo que se ha 

venido realizando a lo largo del perímetro 

de la Línea Verde.

Este jueves 3 de julio se plantarán 400 

árboles que se sumarán a los 100 planta-

dos el pasado 26 de junio en la zona de 

Villerías. Gracias a las recientes lluvias, 

este es un momento ideal para fortalecer 

áreas verdes y contribuir al cuidado del 

En Lomas del Ajedrez

Invita Instituto de Convivencia y
Desarrollo Línea Verde a Nueva

Reforestación Comunitaria

Se plantarán 400 árboles el jueves 3 de julio de 2025, a las 9:00 horas en la zona de 

Lomas del Ajedrez

medio ambiente.

La jornada se realizará a las 9:00 de la 

mañana, en la colonia Lomas del Ajedrez, 

sobre la Línea Verde, entre la calle Diagonal 

Alfil y la avenida Ajedrecistas, a un costado 
de la cancha de futbol.

Omar Valdés, director de la Línea Verde 

reitera la cordial invitación a la ciudadanía 

a sumarse a esta causa y participar activa-

mente en la plantación de árboles, ya que la 

participación de todos es fundamental para 

construir una ciudad más verde.
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Periodismo con Credibilidad

Alma Hilda Medina Macías, leyendo su rotativo favorito: Aguascalientes El Periódico 

(Foto: David Julián Torres Martínez)

El Municipio de Aguascalientes arrancó 

con el megaoperativo de rehabilitación de 

camellones en avenida Aguascalientes o 

Segundo Anillo de Circunvalación, mis-

mo que tiene la finalidad de brindar a la 

Comenzaron acciones de mantenimiento en camellones en el tramo de avenida Independencia a la curva de la Universidad Autónoma

Mejora del Entorno Urbano

Arranca Municipio Megaoperativo 
de Rehabilitación en Segundo Anillo

ciudadanía un entorno urbano más limpio 

y ordenado.

Los trabajos comenzaron en el tramo de 

avenida Independencia hacia la curva de la 

Universidad Autónoma de Aguascalientes, 

a través de la Dirección de Atención a Puen-

tes, Bajo Puentes, Camellones, Triángulos 

y Glorietas de la Secretaría de Servicios 

Públicos y se avanzará a lo largo de este 

anillo periférico.

Inicialmente el personal del área realiza 

tareas de limpieza, poda y rehabilitación 

en el camellón central y laterales, de igual 

modo que en avenida de la Convención de 

1914 o Primer Anillo.

Cabe recordar que estas acciones for-

man parte de un programa permanente 

orientado a dignificar las áreas verdes 
del municipio y fomentar el cuidado del 

entorno urbano en beneficio de todas y 
todos los habitantes.

Como parte de estas acciones se lle-

varán a cabo además labores de barrido 

mecánico y pintura de señalización vial, 

entre otras.

La Secretaría de Seguridad Pública Muni-

cipal de Aguascalientes a través de la Direc-

ción de Movilidad, informa que refuerza el 

operativo de revisión a motociclistas, con el 

objetivo de promover la conducción segura 

y prevenir accidentes viales.

De acuerdo con datos proporcionados 

Ha Inspeccionado a dos mil 800 Conductores

Refuerza Policía Municipal Operativo de Revisión a Motociclistas

El objetivo es fomentar la conducción segura y evitar percances

por el director de Movilidad Municipal 

José Luis Rodríguez Montoya, en lo que va 

del año se han efectuado más dos mil 800 

revisiones a motociclistas, entre las faltas 

más recurrentes han sido no portar casco de 

seguridad y circular sin placas.

La Policía Municipal hace un llamado a 

los motociclistas a cumplir con el Regla-

mento de Vialidad, portar el equipo de pro-

tección adecuado y mantener sus vehículos 

en condiciones óptimas para circular.
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Nombramiento

ADRIÁN GERARDO Rodríguez Sán-
chez, exdelegado de la SEP en Aguascalien-
tes, anunció ayer en sus redes sociales que 
asumió la Subdirección Administrativa del 
Hospital del ISSSTE en el estado.

“NUESTRO DEBER es escuchar y 
atender a la gente, dignificar el servicio 
médico, garantizar el Derecho a la Salud, la 
#JusticiaSocialyBienestar, como principios 
fundamentales de la #CuartaTransforma-
cion”, señaló el historiador.

QUE ASÍ sea. (ALD).
 

Confiados

ASÍ ES como se muestran los de More-
na, que porque han crecido en la acepta-
ción de la gente, tanto que hasta aseguran 
que ocho de cada diez aguascalentenses 
aprueban a la presidenta Claudia Shein-
baum Pardo.

TAMBIÉN destacan perfiles como el de 
Aldo Ruiz, Nora Ruvalcaba Gámez y Fran-
cisco Arturo Federico Ávila Anaya, aunque 
los ponen, según encuestas, por debajo de la 
aceptación de varios actores del PAN.

GILBERTO GUTIÉRREZ Lara asevera 
que los panistas que han levantado la mano 
han quedado a deber a la gente “y sus des-
tapes son hasta de forma vulgar”.

Y ASÍ serán los dimes y diretes, irán de un 
lado a otro hasta el 2027, cuando haya relevo 
en el Congreso, las presidencias municipales 

y la gubernatura. (BDR).

Registro Administrativo de la Industria 
Automotriz de Vehículos Ligeros

EL AVANCE de Resultados del Registro 
Administrativo de la Industria Automotriz 
de Vehículos Ligeros (RAIAVL) brinda la 
información de la venta de vehículos ligeros 
en nuestro país del mes correspondiente, así 
como del acumulado en el año.

ENTRE ENERO y junio de 2025, se re-
portan 709 341 vehículos comercializados; 
una contracción de 0.2 % respecto al mismo 

periodo del año inmediato anterior. (Inegi).

Egresan 15 Médicos Internos 
de Pregrado del Hospital General 

“Aguascalientes” del ISSSTE

EL HOSPITAL General (HG) “Aguas-
calientes”, del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE), a cargo del director ge-
neral Martí Batres Guadarrama, celebró la 
graduación de la Generación 2024-2025 de 
15 médicos internos de pregrado.

LA SUBDELEGADA Médica, Kar-
la Greta Torres Macías, externó que los 
graduados no solamente concluyen una 
rotación hospitalaria, sino que cierran un 
capítulo de entrega, disciplina, sacrificio 
y profundo crecimiento personal y profe-
sional.

“USTEDES HAN  enfrentado días 
largos, noches en vela, desafíos clínicos y 
emocionales que no siempre se ven refleja-
dos en los libros o en las notas de evolución, 
pero que forman el carácter de quien ha 
decidido consagrar su vida al servicio de 
los demás”, indicó.

POR SU parte, la directora del HG 
“Aguascalientes”, Ma. Eugenia Velasco Ma-
rín, resaltó que esta generación de graduados 

es la segunda a la que tiene el privilegio de 
acompañar desde que asumió la titularidad 
del organismo y felicitó a los jóvenes por 
haber elegido una profesión que brinda 
servicio a los demás.

“PUEDO DECIR con certeza que todos, 
sin excepción, nos recuerdan por qué vale 
la pena seguir apostando por la formación 
médica de calidad, con compromiso y con 
humanidad. (…) Ustedes aprendieron a tra-
bajar en equipo y a fortalecer lazos, lo que 
les permitirá ser constructores de proyectos 
de vida en beneficio de la sociedad”, expresó.

FINALMENTE, EL jefe de Enseñanza 
e Investigación del HG, Jonathan Dazaeth 
Delgado Sánchez, felicitó a los egresados 
por su esfuerzo y dedicación para culminar 
esta etapa crucial en sus carreras profesio-
nales.

DURANTE EL evento, que se desarrolló 
en la Unidad de Estudios Avanzados de la 
Universidad Autónoma de Aguascalientes 
(UAA), se distinguió a la médica interna 
Yaritza Sinaí Félix Rodríguez, por obtener 
el promedio más alto de esta generación; a 
Benito Montoya Silva y Mauricio Aparicio 
Ramírez, por la excelencia en investigación 
clínica; y a Ana María Martínez Sánchez, 
por desempeñar el rol de jefa de Médicos 
Internos.

AL ACTO protocolario asistieron, por 
parte del Hospital General, el subdirector 
Médico, José Humberto Rodríguez Medina; 
el jefe de Atención Médica, Fernando Daniel 
Pedroza Jiménez; y el ginecólogo obstetra 
y padrino de la generación, Arturo Gamboa 
Argüello. (ISSSTE).  

Este mes es de aniversario y lo celebramos 
con una agenda repleta de cultura, arte y 
comunidad.

Esta semana tenemos una variedad de 

¡Ya es Julio y Arrancamos con Todo en el IMAC!

eventos para todos los gustos. 
Además tendremos foros independientes 

de diferentes grandes artistas. 
¡Prepárate para un mes inolvidable! 

Guarda esta publicación para que no se te 
pase ningún evento y compártela con quien 
sabes que no se lo puede perder. 

#AniversarioIMAC

 #JulioConIMAC
#AgendaCultural 
#IMAC2025  
#TalentoLocal

Adrián Gerardo Rodríguez, en el ISSSTE
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El servicio se ofrece a niños y niñas 

de entre uno y cuatro años; disfrutan 

de comida rica y nutritiva, actividades 

educativas y recreativas.

Para obtener más información, visitar el 

sitio www.aguascalientes.gob.mx/sedeso 

o comunícate al teléfono 449 910 21 21, 

extensión 4285.

El listado completo de las estancias 

Inscripciones Para 2025 Continúan Abiertas

En Aguascalientes, con Estancias Infantiles 
se Apoya a Madres y Padres Trabajadores

Las y los interesados pueden acudir directamente a las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), ubicadas en el boulevard José María Chávez No. 3202, en Ciudad 
Industrial, o a cualquiera de las Casas del Bien Común distribuidas en distintos puntos del estado

Miguel André González Bulnes, estudian-

te del Colegio Cristóbal Colón, se colgó la 

medalla de plata en la categoría -36 kg de 

taekwondo, dentro de los Juegos Nacionales 

Escolares.

Medalla de Plata Para Aguascalientes

Un logro que pone en alto el nombre 

de Aguascalientes y refleja el esfuerzo, la 
disciplina y el talento de nuestros jóvenes 
deportistas.

¡Felicidades, Miguel André!

puede consultarse en 

https: / /www.facebook.com/sha-

re/18FgeDncSd/?mibextid=wwXIfr/.

En Aguascalientes, sabemos que ser 

mamá, papá o tutor trabajador no es tarea 
sencilla; por ello, desde el Gobierno del 

Estado se impulsa el Programa de Estancias 

Infantiles.

Este programa ofrece un espacio seguro y 
confiable para que las y los pequeños puedan 
crecer seguros y felices.

En estos espacios los niños y niñas de 
entre uno y cuatro años disfrutan de comida 
rica y nutritiva, actividades educativas y 
recreativas; cariño y atención a cargo de 
personal capacitado. Las y los pequeños 
llegan a un segundo hogar, un lugar lleno 

de colores, juegos y aprendizaje. Un entor-
no donde se respira seguridad y atención 

personalizada.

Las inscripciones para el año 2025 conti-

núan abiertas. Las y los interesados pueden 

acudir directamente a las oficinas de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), 

ubicadas en el boulevard José María Chávez 
No. 3202, en Ciudad Industrial, o a cualquie-

ra de las Casas del Bien Común distribuidas 

en distintos puntos del estado. 

Para obtener más información, visita el 
sitio web oficial de la Sedeso en www.
aguascalientes.gob.mx/sedeso o comunícate 

al teléfono 449 910 21 21, extensión 4285. 
Actualmente, el Programa de Estancias 

Infantiles beneficia a mil 650 niñas y niños 
del estado, los cuales son atendidos en 

62 estancias incorporadas al programa. 
Para conocer la ubicación exacta de cada 

uno de estos espacios, puedes consultar 

el siguiente enlace: https://www.face-

book.com/share/18FgeDncSd/?mibexti-
d=wwXIfr/.
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Una Obra de Alto Impacto y Larga Duración

Más de mil Millones de Pesos en 

la Rehabilitación del Tercer Anillo
La obra se ha desarrollado en cinco 

etapas.

Con la conclusión de la quinta etapa, 

se habrá rehabilitado un total de 280 mil 

metros cuadrados, lo equivalente a 41 

estadios Victoria.

La transformación del Tercer Anillo ha 

logrado un impacto directo e indirecto, en 

más de un millón 425 mil personas.

En respuesta a una de las peticiones más 

sentidas de la ciudadanía, en lo que va de 

Actualmente se encuentra en desarrollo la quinta etapa, que contempla la rehabilitación con concreto hidráulico desde la avenida De los Maestros hasta el boulevard Juan Pablo II

la administración de la gobernadora Tere Ji-

ménez se han invertido más de mil millones 

de pesos en la rehabilitación con concreto 

hidráulico del Tercer Anillo.

Esta obra beneficia a más de un millón 425 
mil personas directa e indirectamente, como 

comerciantes, estudiantes, trabajadores y 

habitantes de la zona. También representa 

trayectos más seguros para las rutas 2, 6, 7, 
14, 23, 36, 41 Penal, 42, 45, 50 y 50B.

Actualmente se encuentra en desa-

rrollo la quinta etapa, que contempla la 

rehabilitación con concreto hidráulico 

desde la avenida De los Maestros hasta el 

boulevard Juan Pablo II. Para esta fase se 
destina una inversión de 198.4 millones 
de pesos, y registra un avance del 65 por 
ciento.

Con la conclusión de esta quinta etapa, 

se habrá rehabilitado un total de 280 mil 
metros cuadrados, lo que equivale a 41 
estadios Victoria.
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Como parte del Plan de Seguridad y Justi-

cia “Blindaje Aguascalientes”, la Secretaría 

de Seguridad Pública del Estado (SSPE), en 

coordinación con las corporaciones federa-

les y municipales, mantiene un operativo 

de vigilancia permanente en los límites de 

Aguascalientes con los estados circunveci-

nos, a fin de fortalecer la prevención en esa 
zona y garantizar con ello la paz y tranqui-

lidad en la entidad.

Corporaciones de los Tres Niveles de Gobierno Mantienen Operativo                                                 
de Vigilancia Permanente en los Límites del Estado

Así lo informó el titular de la SSPE, 

Antonio Martínez Romo, quien destacó los 

buenos resultados que se han obtenido con 

esta estrategia de patrullaje preventivo que 

realiza la Policía Estatal, en coordinación 

con el Ejército mexicano, la Guardia Na-

cional y las Policías Municipales.

Precisó que este dispositivo se tiene 

desplegado de manera permanente en los 

municipios de Cosío, Tepezalá, Asientos, 

El Llano, Aguascalientes, Calvillo y San 

José de Gracia.

Martínez Romo detalló que como parte 

de este operativo, se realizan revisiones 

aleatorias en los límites territoriales del 

estado, así como en las terracerías que 

comunican con las comunidades de Za-

catecas y Jalisco; además, indicó que se 

mantiene una importante comunicación 

con la población, a fin de conocer sus 

necesidades e inquietudes para darles 

atención inmediata.

Finalmente, el secretario de Seguridad 

Pública del Estado señaló que el desplie-

gue operativo proporciona tranquilidad a 

los ciudadanos, al observar la presencia 

de los cuerpos de seguridad de los tres 

niveles de gobierno, que trabajan de ma-

nera conjunta en el desarrollo de este tipo 

de acciones.

El talento aguascalentense vuelve a 

destacar en la escena internacional. La 

Federación Mexicana de Patines sobre 

Ruedas A. C. dio a conocer la lista de 

seleccionados nacionales que participa-

rán en el Campeonato Panamericano de 

Patinaje de Velocidad de Naciones 2025, 

a celebrarse del 5 al 14 de julio en Guarne, 

Atletas de Aguascalientes en la Selección Nacional de Patinaje 2025

Antioquia, Colombia, y Aguascalientes 

estará presente con tres atletas y una 

entrenadora.

Los representantes aguascalentenses son:

Patricio de Luna Marroquí – categoría 

Junior, modalidad velocidad

Carlos Monsiváis Villalobos – categoría 

Senior, modalidad velocidad

Brianda Victoria Carmona Vázquez – ca-

tegoría Senior, modalidad fondo

Paulina Ubalda Martínez Pérez – entre-

nadora

El compromiso, la disciplina y el es-

fuerzo de estos atletas y entrenadora re-

flejan el crecimiento y nivel competitivo 
que Aguascalientes ha alcanzado en el 

patinaje de velocidad a nivel nacional e 

internacional.

El Instituto del Deporte del Estado de 

Aguascalientes reconoce y felicita a estos 

deportistas y su cuerpo técnico, deseándo-

les éxito en esta importante competencia, 

seguros de que representarán con orgullo a 

nuestro estado y México.
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Gracias al Seguro Popular Aguascalientes, 

las familias del estado tienen acceso a ser-

vicios de salud gratuitos y de calidad, desde 

consultas médicas, servicios dentales, exá-

menes de la vista, estudios de laboratorio, 

Estudios de Laboratorio, Medicamentos, 
Atención Médica, Ultrasonidos                            

y más Servicios Gratis                                                                             
con el Seguro Popular Aguascalientes

mastografías, medicamentos, ultrasonidos, 

pruebas de tamizaje renal, lentes y mucho 

más.

¡Afíliate al Seguro Popular Aguascalien-

tes! ¡Totalmente GRATUITO!

Estamos supervisando permanentemente las principales presas del estado para verifi-

car los avances en su recuperación gracias al buen temporal de lluvia que se vive en 

Aguascalientes. ¡Esto son grandes noticias para el campo!

Gracias a las Lluvias, las Presas de 
Aguascalientes Están Recuperando sus Niveles

Como parte de las acciones que se llevan 

a cabo para mejorar la calidad de vida de 

las personas que han sufrido alguna ampu-

tación, a partir de febrero de 2024 se creó un 

grupo de atención multidisciplinaria con el 

objetivo de brindar herramientas terapéuti-

cas, psicológicas y médicas para este sector 

de la población.

En este sentido, la primera voluntaria y 

presidenta del DIF Estatal, Aurora Jiménez 

Esquivel, informó que, al año y cuatro 

meses de su apertura, se ha atendido a 200 

pacientes con algún tipo de amputación; 

actualmente, se asiste a 36 personas de entre 

30 y 70 años.

También comentó que es de suma 

importancia para la institución brindar 

orientación a los pacientes sobre la forma 

de mantener aseada la herida quirúrgica 

y cicatriz; el dolor o la sensación de un 

miembro fantasma; vendar el muñón; ade-

más de técnicas para desinflamar e hidratar 
el área afectada.

Por su parte, Sandra Margarita Veláz-

quez Rodríguez, jefa del Departamento de 

Rehabilitación, mencionó que a todos los 

pacientes se les brinda fisioterapia para el 
manejo de posturas y fortalecimiento de 

Brinda Fisioterapia a 36 Personas de Entre 30 y 70 años

El DIF Estatal Ofrece Terapia de Rehabilitación

De febrero de 2024 a la fecha, ha atendido a 200 pacientes amputados

las cuatro extremidades, y se les ayuda con 

el uso de auxiliares como silla de ruedas, 

bastón y muletas.

Así mismo, la funcionaria agregó que, 

como parte de la rehabilitación física, se 

les da entrenamiento para levantarse del 

suelo, sentarse, marchar con su prótesis, 

tener amplitud de movimientos en sus 

extremidades y mantener el equilibrio, e 

incluso se les enseña la forma correcta de 

caer sin lastimarse.

Los tipos de amputación que más se 

atienden son: en el miembro inferior su-

pracondilea, infracondilea, desarticulado de 

cadera, amputación bilateral, y las amputa-

ciones de pie o dedos. Mientras que, para 

el miembro superior, se asiste a pacientes 

con mutilaciones transhumeral, transradial, 

manos y dedos.

A estos pacientes, de acuerdo a su con-

dición física y emocional, se les otorga 

inicialmente 15 sesiones de fisioterapia; sin 
embargo, de acuerdo su evolución, se les 

pueden dar hasta 75 sesiones en un periodo 

de cuatro a seis meses.

Aunado a lo anterior, se les brinda aten-

ción psicológica, así como a sus familias, 

por medio de terapias individuales y gru-

Finalmente, las personas interesadas en 

solicitar este tipo de terapia, pueden acudir 

a la Dirección de Servicios Médicos del 

DIF Estatal, que se ubica en la av. Mahatma 

Gandhi s/n, esquina con República de Pa-

raguay, en el fraccionamiento Agricultura, 

de lunes a viernes, de 8:00 a 20:00 horas.

pales, con la finalidad de prevenir episodios 
depresivos.
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Para este plan integral el 60 por ciento 

de los recursos son aportados por el Go-

bierno Federal; el 30 por ciento el Gobier-

no estatal; y 10 por ciento los municipios.

“Estamos haciendo realidad el ‘por 

el bien de todos, primero los pobres’”, 

agregó.

Ciudad de México.- La presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo presentó el Plan Integral 
para la Zona Oriente del Estado de México 
que beneficiará a 10 millones de habitantes 
de los municipios de Chalco, Chicoloapan, 
Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, Ne-
zahualcóyotl, La Paz, Texcoco, Tlalnepantla 
y Valle de Chalco, a través de 121 acciones 
con una inversión de 75 mil 786 millones 
de pesos (mdp), de los cuales el 60 por 
ciento los aporta el Gobierno Federal; 30 por 
ciento el Gobierno estatal; y 10 por ciento 
los municipios.

“Va a ser muy importante para la zona 

121 Acciones en Beneficio de 10 Millones de Personas

Sheinbaum Presenta el Plan Integral Para 
la Zona Oriente del Estado de México con
Inversión de 75 mil 786 Millones de Pesos

Ciudad de México.- “Es una deuda histórica que tiene México con estos municipios tan importantes para el país”, puntualizó

centro del país. Y es una deuda histórica 
que tiene México con estos municipios tan 
importantes para el país; entonces, estamos 
cerrando esa deuda histórica”, destacó en 
la conferencia matutina: “Las mañaneras 
del pueblo” en la que fue acompañada 
por la gobernadora del Estado de México, 
Delfina Gómez Álvarez, por secretarias y 
secretarios, por presidentas y presidentes 
municipales, así como por el coordinador 
del Instituto Nacional para el Federalismo y 
el Desarrollo Municipal, Armando Quintero 
Martínez.

Explicó que este plan se diseñó desde 
la campaña presidencial, para atender 
integralmente esta zona en materia de in-
fraestructura, educación, salud, agua y en 
seguridad pública con lo cual, aseguró, se 
hace realidad el pensamiento de la Cuarta 
Transformación: “por el bien de todos, pri-
mero los pobres”. Además, anunció que este 
plan también contempla un Mando Único 

para estos 10 municipios de la zona oriente, 
el cual será presentado la siguiente semana.

La gobernadora del Estado de México, 
Delfina Gómez Álvarez, precisó que este 
plan se trata de una iniciativa que tiene 
como objetivo dar justicia social a los 
mexiquenses, ya que atiende la movilidad, 
la seguridad, la vivienda y los servicios 
públicos, pero además generará empleos. El 
secretario de Infraestructura, Comunicacio-
nes y Transportes, Jesús Antonio Esteva Me-
dina, informó que se invertirán 11 mil 800 
mdp de 2025 a 2027: 5 mil 900 mdp para 
movilidad, con la ampliación y construcción 
de 20 puentes, repavimentación, bacheo y 
entrega de 10 trenes de repavimentación; 
además, se construirán mil kilómetros (km) 
de Senderos Seguros con 3 mil mdp y 2 mil 
900 mdp destinados a transporte público.

Al respecto el director de la Agencia 
Reguladora de Transporte Ferroviario 
(ARTF), Andrés Lajous Loeza, explicó que 

se realizará la ampliación del Trolebús Santa 
Martha-Chalco hacia Ixtapaluca, además de 
que se ampliará la Línea 3 del Mexibús y se 
realizará un Programa de Chatarrización. El 
director de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), Efraín Morales, anunció que se 
realizarán 101 acciones en beneficio de 6.4 
millones de personas, a través de una inver-
sión de 9 mil mdp: en 2025 se implementan 
2 mil 588 mdp y 21 acciones en ejecución. 
La secretaria de Desarrollo Agrario, Terri-
torial y Urbano, Edna Vega Rangel, destacó 
que se realizarán 140 mil acciones de vivien-
da, regularización, ordenamiento territorial 
e infraestructura básica, con una inversión 
de 4 mil 200 mdp.

El secretario de Educación Pública, Mario 
Delgado Carrillo, informó que se crearán 
10 mil 200 nuevos lugares en Educación 
Media Superior, con 10 nuevos bachilleratos 
tecnológicos y 4 reconversiones de secunda-
rias, cuyo turno vespertino se utilizará para 
preparatorias, a través de una inversión de 3 
mil mdp. Además, la secretaria de Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e Innovación, 
Rosaura Ruiz Gutiérrez, anunció que se 
creará una universidad en cada municipio, 
ya sea de la Universidad Nacional Rosario 
Castellanos (UNRC) o de las Universidades 
para el Bienestar Benito Juárez García. Y a 
partir del 8 de septiembre inician activida-
des dos unidades de la UNRC en Chalco y 
Chimalhuacán y una Unidad a Distancia.

El director del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, in-
formó que invertirán 12 mil 438 mdp en 28 
acciones de obra en beneficio de 5 millones 
derechohabientes con 4 hospitales, 6 Uni-
dades Médicas Familiares, 10 Centros de 
Educación y Cuidado Infantil, 8 salas de 
hemodiálisis y acciones de conservación. 
El director del IMSS Bienestar, Alejandro 
Svarch Pérez, puntualizó que destinarán 4 
mil 190 mdp para fortalecer 180 unidades 
médicas, 17 hospitales y 163 centros de 
salud.

El secretario técnico del Gabinete de 
la Presidencia y Coordinador General de 
Programas para el Bienestar, Carlos Torres 
Rosas, informó que en dicha zona hay un 
millón 191 mil 982 derechohabientes de los 
Programas para el Bienestar a través de una 
inversión de 30 mil 688 mdp.

El director general del Banco Nacional 
de Obras y Servicios Públicos (Banobras), 
explicó que para este plan integral se creó 
un fondo de recursos aportados por los tres 
niveles de gobiernos, el cual ya está habi-
litado y ya recibió su primera aportación.
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          Si las Fotos Hablaran Dirían que...

Somos una universidad que cree en el 

servicio público con principios, con auto-

nomía, con responsabilidad y con sentido 

humano: rectora de la UAA.

La Universidad Autónoma de Aguasca-

lientes recibió al maestro Eduardo Bohór-

quez, director de Transparencia Mexicana, 

quien impartió la conferencia magistral “La 

ética en las instituciones públicas”, evento 

organizado por la Contraloría Universita-

ria y dirigido al personal administrativo y 

docente de la UAA. El encuentro no solo 

ofreció una reflexión sobre el papel de la 
ética en la vida pública, sino que se convirtió 

en un llamado urgente a la acción colectiva 

frente a los desafíos actuales que enfrentan 

las instituciones.

Durante su exposición, el maestro Bohór-

quez subrayó que la corrupción no forma 

parte de la cultura ni de la identidad mexi-

cana; más bien, es el resultado del abuso 

del poder. Por ello, señaló, es necesario que 

quienes creen en la ciencia, la evidencia y 

la ética, se unan para defender lo que es 

de todos. 

En este contexto, reconoció a la UAA 

como una institución que respeta y dignifi-

ca lo público, algo que, dijo, no es común 

en muchas otras organizaciones del país. 

Este modelo, añadió, puede inspirar a nivel 

nacional si logra mantenerse como ejemplo 

de espacios y servicios dignos que respetan 

los derechos ciudadanos.

Al cierre de la charla, Bohórquez destacó 

que no estamos viviendo una época de es-

tabilidad, sino una transformación profunda 

que exige inteligencia, cooperación y prin-

cipios éticos sólidos. También, apuntó que 

las universidades tienen un papel esencial 

para acercar los temas de transparencia a la 

sociedad, particularmente entre las juventu-

des, quienes ya cuentan con las habilidades 

digitales necesarias para impulsar cambios 

significativos, siempre que las instituciones 
les brinden herramientas adecuadas.

Durante la inauguración del evento, la 

Ética Pública y Acción Colectiva

UAA Recibe a Director de Transparencia Mexicana

El maestro Eduardo Bohórquez reconoció a la UAA como una institución que respeta y dignifica lo público, algo que, dijo, no es común en muchas otras organizaciones del país

doctora Sandra Yesenia Pinzón Castro, 

rectora de la UAA, compartió que en los úl-

timos dos años, la institución ha fortalecido 

sus estrategias de formación ética a través de 

cursos asincrónicos, presenciales y procesos 

de evaluación continua, alcanzando una co-

bertura del 80% del personal. Destacó que 

el compromiso con la integridad no puede 

darse por sentado, sino que debe cultivarse 

con acciones diarias. 

“Sobre todo en una época como la que nos 

ha tocado atravesar, necesitamos reiterar con 

palabras y con hechos que Aguascalientes 

tiene en nosotros una de sus instituciones 

más importantes y confiables, que responde 
con claridad y vocación a las exigencias 

sociales. 

Hoy más que nunca debemos ponernos 

la camiseta y recordar a propios y extraños 

que somos una comunidad con valores y 

virtudes, que ha sido capaz de liderar el 

campo de la educación superior en la entidad 

desde hace más de medio siglo. Somos una 

universidad que cree en el servicio público 

con principios, con autonomía, con respon-

sabilidad y con sentido humano” afirmó.  
Asimismo, agregó que contar con la par-

ticipación de un especialista como Eduardo 

Bohórquez permite a la comunidad univer-

sitaria ampliar su perspectiva, fortalecer 

sus prácticas y reafirmar su vocación de 
servicio público con principios, autonomía 

y sentido humano.

Finalmente, el doctor José Jesús Suárez 

Mariscal, contralor universitario, recalcó 

que la ética debe guiar el servicio público 

más allá del cumplimiento normativo. Con-

sideró que la integridad es uno de los pilares 

fundamentales de la vida institucional, y 

que este tipo de espacios permiten formar 

no solo mejores profesionales, sino mejores 

personas comprometidas con su entorno.

Como dijo el clásico: 
Dejo los negocios para ir 
a la política, no voy a la 
política a hacer negocios 

(changuitos)
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Policía

Boletín de la FGE.

Tras dar seguimiento a una denuncia 

por un presunto fraude relacionado con la 

venta de un vehículo, la Fiscalía General 

del Estado de Aguascalientes a través de su 

personal logró identificar, detener y vincular 
a proceso al probable responsable.

Los hechos que originaron la investiga-

ción ocurrieron a finales del mes de julio de 
2023, cuando la víctima decidió vender su 

camioneta y para ello realizó una publica-

ción en la plataforma digital Market Place, 

de la red social Facebook.

El 21 de septiembre del mismo año, la víc-

tima fue contactada por medio de un perfil 
que simulaba ser una mujer interesada en 
adquirir la unidad. Tras intercambiar men-

sajes, ambas partes acordaron encontrarse 
al día siguiente en el estacionamiento de 

un centro comercial ubicado en Villa de 

Nuestra Señora de la Asunción.

Al lugar se presentó un hombre que se 

identificó con el nombre de Gerardo “N”, 
quien revisó el vehículo y pactó la compra 
por la cantidad de 130 mil pesos. Posterior-

mente, citó a la víctima en una institución 

bancaria donde presuntamente le entregó un 

cheque por el monto acordado.

La víctima, al tener dudas sobre la opera-

ción, consultó con la cajera del banco sobre 
el tiempo en que se reflejaría el depósito, 
quien le indicó que esto podría tardar entre 

dos y tres días. A pesar de ello, la víctima 
entregó el vehículo, dejando pendiente la 

Engañó en Compra de Camioneta
entrega de la documentación hasta recibir 

el pago completo.

No obstante, el depósito nunca se reflejó 
en la cuenta de la víctima debido a que el 

cheque no tenía fondos. A partir de ese mo-

mento, la persona ahora identificada como 
José “N” y/o Gerardo “N” comenzó a dar 
excusas y evasivas a la víctima.

Al acudir al supuesto domicilio que aparecía 

en la credencial de elector proporcionada por 

el imputado, la víctima fue informada por 

los vecinos que dicha persona no residía ahí. 

Desde entonces, no volvió a tener contacto con 

él ni logró recuperar su vehículo ni el dinero.

Tras recibir la denuncia y realizar diversas 
diligencias correspondientes el agente del 

Ministerio Público logró obtener el man-

damiento judicial, con el cual los elementos 
de la Policía de Investigación Criminal se 

abocaron a ubicar al probable responsable, 

logrando cumplimentar la orden de aprehen-

sión en su contra.

Ya en la audiencia inicial, el Juez de 
Control, tras escuchar los argumentos del 

agente del Ministerio Público, consideró 

que existían datos de prueba suficientes para 
dictar auto de vinculación a proceso por el 

delito de fraude.

Como medida cautelar, se impuso prisión 

preventiva justificada, y se fijó un plazo de 
dos meses para el cierre de la investigación 

complementaria, durante el cual se conti-

nuarán las indagatorias para robustecer el 

caso y asegurar el acceso a la justicia para 
la víctima.

Boletín de la FGE.

La Fiscalía General del Estado de Aguas-

calientes, logró que el Juez de Control dicta-

ra auto de vinculación a proceso en contra de 

Cristofer “N”, alias “El Chupón”; Juan “N”, 
alias “El Andrés”; y Juan Antonio “N”, alias 
“El Boxin”, por su probable participación en 
el delito de robo calificado.

Tres Tumbadores, Vinculados a Proceso
Los hechos ocurrieron el 12 de abril del 

2025, cuando los tres imputados, en com-

pañía de otras personas, habrían arribado a 

un sitio ubicado en la colonia El Mezquital, 
en Jesús María. En el lugar, encontraron a 

la víctima a bordo de una motocicleta, y 
mediante el uso de violencia le exigieron 

entregarla, ante la negativa del agraviado 

lo habrían lesionado en la cabeza utilizando 

un martillo. 

Los agresores presuntamente lograron 

despojar a la víctima de las llaves de la 
motocicleta y se habrían apoderado del 
vehículo sin derecho ni consentimiento de 

quien pudiera otorgarlo. Acto seguido, se 

dieron a la fuga del sitio.

Tras la denuncia correspondiente y como 
resultado de diversas diligencias de in-

vestigación, así como vigilancias mixtas 

realizadas por elementos de la Policía de 
Investigación Criminal del grupo Jesús 

María, se logró ubicar a los tres presuntos 

responsables en la calle Quetzal de la co-

lonia Ruiseñores, en el mismo municipio.

En ese punto se cumplimentó una orden 

de aprehensión vigente en su contra, con 

la finalidad de ponerlos a disposición del 
Juez de Control, quien llevó a cabo la au-

diencia inicial bajo los principios del debido 
proceso.

Durante la audiencia, una vez expuestos 

los datos de prueba por parte del agente 

del Ministerio Público, y tras el debate 

correspondiente con la defensa, el juzgador 
resolvió dictar auto de vinculación a proceso 

en contra de los tres imputados.

Asimismo, el juez impuso la medida 
cautelar de prisión preventiva justificada a 
Cristofer “N” y Juan Andrés “N”, al consi-
derar fundado el riesgo de fuga y la gravedad 
de los hechos.

En cuanto a Juan Antonio “N”, al acredi-
tarse su arraigo en la ciudad mediante datos 

objetivos, se le impusieron medidas cautela-

res consistentes en la presentación periódica 

mensual, la prohibición de salir del estado 

y la prohibición de acercarse a la víctima y 
testigos o realizar cualquier acto de molestia.

El juez fijó un plazo de dos meses para el 
cierre de la investigación complementaria, 

tiempo en el cual el Ministerio Público 

continuará con la integración de la carpeta 

para el esclarecimiento total de los hechos y 
la formulación, en su caso, de la acusación 

correspondiente.

Los tres atracadores
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Nacional

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Luego de que fue aprobado el plan fiscal del 
presidente Donald Trump, y con ello el im-
puesto a las remesas, la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo aclaró que esta medida no 
es sólo contra México, aunque fue el único 
país que se movilizó contra el impuesto.

“Es una medida no sólo a México, es a la 
India, que son los principales receptores de 
remesas de todo el mundo, de Estados Unidos, 
y a todos los países de América Latina, no sólo 
es para México, pero hay que decir que Mé-
xico fue el único país que nos movimos para 
pedir que esto no fuera así”, aseguró durante 
la conferencia matutina en Palacio Nacional.

Y debido a que este impuesto es por el 
envío de dinero, van a masificar la entrega 
de tarjetas de Finabien para que las y los 
paisanos depositen su dinero y puedan en-
viar las remesas a sus familiares.

“Incluso estamos trabajando para que la co-

Impuesto a Remesas no es
una Medida Contra México

misión que normalmente cobra el remesador 
sea mucho más baja, todavía más baja de la 
que ahora ya tiene Finabien. Entonces, como 
estamos trabajando en eso, ya no nos dio 
tiempo de presentarlo este viernes”, mencionó.

En ese sentido, Sheinbaum Pardo destacó 
que la Secretaría de Hacienda y Crédito Pú-
blico recibió 5 mil 360 millones de dólares 
en remesas, 4.2% respecto al mes anterior. 
No obstante, respecto a 2024 fue menor, ya 
que muchos de los paisanos, “por lo menos 
es la estimada, dejaron de ir a trabajar durante 
cierto tiempo y hubo una caída por diversas 
razones, entre otras también, pues la perse-
cución en algunas zonas de Estados Unidos”.

“En junio aumentaron respecto a mayo, 
todavía son menores del 2024, pero nosotros 
creemos que van a seguir aumentando con 
la plática que tenemos con organizaciones 
de allá, con nuestros propios paisanos y los 
Consulados”.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
informó que el canciller Juan Ramón de la 
Fuente asistirá a la Cumbre de los BRICS 
que se celebrará los próximos 6 y 7 de julio 
en Río de Janeiro, Brasil.

A pregunta expresa en conferencia 
de prensa, la Mandataria federal señaló 
que México asiste a la Cumbre de los 
BRICS como observador, pues no es país 
miembro.

Tras asistir hace dos semanas a Canadá 
como invitada a la reunión del G7, la presi-
denta señaló que “no se puede estar viajando 
tanto. Hay mucho trabajo aquí en el país”.

“Pero en el caso de los BRICS va a la reu-
nión el secretario de Relaciones Exteriores. 
Vamos como observadores, nosotros no 
formamos parte de este conglomerado de 
países, entonces vamos como observadores, 
va a ir Juan Ramón de la Fuente”.

La jefa del Ejecutivo federal señaló que 
en el caso de Brasil, se tendrá una reunión 
este mismo año para acordar acciones que 
complementen ambas economías.

“Con Brasil en particular tenemos, bue-
no, el objetivo es que en agosto se dé una 
reunión muy importante entre el Secretario 
de Comercio de Brasil y su Secretario de 
Relaciones Exteriores y el Secretario de 
Economía y de Relaciones Exteriores (de 
México) y vengan empresas brasileñas con 
empresarios mexicanos para poder ver en 
qué se puede cooperar y colaborar para 
complementar nuestras economías, más que 

Canciller irá a Cumbre de BRICS
competir para complementar”.

En Palacio Nacional, la presidenta Shein-
baum Pardo dijo que tras su participación 
en la cumbre del G7 en Canadá tuvo varias 
reuniones, una de ellas con la presidenta de 
la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen.

Adelantó que en septiembre visitaría Mé-
xico la presidenta de la Comisión Europeo, 
debido a que el próximo año se firmará la 
modernización del Tratado de Libre Comer-
cio Unión Europea-México.

“Viene también la representante de la 
Comunidad Europea, de la Unión Europea 
en septiembre probablemente venga, porque 
también en el próximo año pues firmamos 
la ratificación del acuerdo comercial que 
tenemos con ellos y lo importante no sola-
mente es el acuerdo comercial per se, sino 
en qué nos complementamos y cómo de una 
manera complementaria pues empujamos la 
economía mexicana garantizando buenos 
empleos para nuestro país”, dijo.

La presidenta Claudia Sheinbaum también 
destacó que también se tendrá una reunión 
con India para fortalecer el vínculo con la 
industria farmacéutica, además de incentivar 
las inversiones en nuestro país.

“De igual manera lo estamos haciendo 
con India. En la reunión que tuvimos con 
el primer ministro de la India en el G7, ahí 
hablamos de varias áreas de oportunidad 
desde materiales críticos hasta particular, 
nos interesa mucho el vínculo con la in-
dustria farmacéutica de la India, pero que 
se invierta aquí en México”.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Al ser cuestionada sobre si pudiese haber 
beneficios fiscales a Grupo Salinas para 
saldar su deuda millonaria, la presidenta 
Claudia Sheinbaum descartó la posibilidad 
al recordar que en la Constitución queda 
prohibido, ya que señaló que era una forma 
de autoritarismo.

Dijo que en la administración de Andrés 
Manuel López Obrador quedó prohibida la 
condonación de impuestos.

“(La condonación) sería autoritarismo, 
que el presidente hubiera decidido a quién 
condonaba impuestos y a quién no”.

Grupo Salinas, sin Beneficios Fiscales
No obstante, Sheinbaum Pardo aseveró 

que la ley da beneficios para reducir intere-
ses a quienes tengan la voluntad de liquidar 
sus adeudos.

“Cuando una persona, quien sea, decide 
pagar frente a una revisión fiscal, un crédi-
to, en fin, la ley establece, no es un asunto 
subjetivo o particular del SAT (Servicio de 
Administración Tributaria), es una serie 
de descuentos que se puede aplicar a los 
intereses”, refirió.

Indicó que en caso de que Grupo Salinas 
tenga interés por pagar, “se le daría, como 
a cualquier deudor al fisco, los beneficios”.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Al manifestar que “no es una ley espía”, 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
rechazó que con la nueva Ley en Materia 
de Telecomunicaciones y Radiodifusión se 
busque espiar o censurar, y afirmó que una 
intervención telefónica solamente puede ser 
aprobada por un juez.

La jefa del Ejecutivo federal señaló que 
lo que se busca es construir un país seguro 
y en paz, y aseguró que su gobierno no va a 
espiar a nadie como sí lo hicieron con ella y 
con integrantes de su gabinete en sexenios 
del llamado periodo neoliberal.

“Es falso. Es mentira que las leyes apro-
badas tengan que ver con que el Estado va 
a espiar. Falso, se miente deliberadamente.

“El gobierno no va a espiar a nadie, como 
nos espiaron a nosotros. Por cierto, yo creo 
que todos los que estamos aquí, todos, de 
una u otra manera fuimos espiados, porque 
todos los compañeros y compañeras son mi-
litantes del movimiento desde hace muchísi-
mos años. Entonces, todos nosotros fuimos 
espiados. Nosotros no espiamos a nadie, a 
nadie, absolutamente a nadie; lo que que-
remos es construir un país seguro, en paz”.

“Falso, que se Quiera Espiar o
Censurar”, Reitera Sheinbaum

Ciudad de México.- Claudia Sheinbaum 

(Foto: Daniel Augusto/Cuartoscuro)

En Palacio Nacional, la mandataria federal 
adujo que el Código Penal establece que sólo 
puede haber una intervención telefónica o 
localización por GPS bajo una orden judicial.

“Qué es lo que dicen las leyes, es lo que 
dice el Código Penal: solamente puede 
haber una intervención, una localización 
de GPS, etcétera, bajo orden judicial; a 
menos que se trate de un desaparecido, de 

un secuestro, en donde se pide la informa-
ción directamente a la telefónica para poder 
atender de manera extraordinaria un caso de 
este tipo, que no creo que nadie se pueda 
oponer a eso.

“Entonces, una intervención telefónica so-
lamente la puede aprobar un juez, por Cons-
titución y por leyes. En ningún momento se 
está espiando a nadie. Entonces, que quede 
claro eso”, reiteró la mandataria federal.

Plataforma Única de Información

La presidenta indicó que con el Sistema 
Nacional de Inteligencia e Investigación 
para la Seguridad Pública se busca crear una 
plataforma única de información.

Expresó que el uso de la Clave Única 
de Registro de Población (CURP) como 
identificación no es algo nuevo e incluso, 
dijo, en las credenciales de elector ya viene 

el número de la CURP.
“La CURP, ya la Ley de Población desde 

hace mucho tiempo había definido la CURP 
como el número de identidad desde hace 
tiempo, no es que sea algo nuevo. No, y la 
Ley de Población también, donde viene la 
CURP como parte del número de identidad 
de todo mexicano o mexicana, que es impor-
tante también para poder tener un sistema 
que nos permita identificar a las personas, 
además de la credencial de elector.

“La credencial de elector tiene una fun-
ción, que es votar. Se ha convertido, porque 
es la única identidad, en nuestro sistema de 
identidad. Pero si ustedes se fijan la cre-
dencial de elector también tiene la CURP, 
el número de CURP, que es el número de 
identidad nacional”.

Sheinbaum Pardo enfatizó que ningún 
aspecto de la nueva Ley de Telecomunica-
ciones está relacionada con el espionaje o 
censura a los ciudadanos.

“No hay nada en las leyes que se apro-
baron que tenga que ver con espionaje a 
ciudadanos o que tenga que ver con censura 
también. Ya como ese ya pasó, entonces 
ahora vienen con la ‘ley espía’. Ya la ‘ley 
censura’ ya se cayó solita y entonces ahora 
va la ‘ley espía’. No, nada de eso”, agregó.
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Julio 2, Ciudad de México (El Univer-
sal).- Ante el vacío legal por la falta de un 
mecanismo claro para la toma de protesta de 
los juzgadores electos el pasado 1 de junio, 
el Senado de la República tuvo que emitir un 
acuerdo con los lineamientos para que entre en 
funciones el nuevo Poder Judicial el próximo 1 
de septiembre, como establece la Constitución.

En el documento se señala que esta situa-
ción podría llevar a retrasos en la integración 
de los órganos jurisdiccionales o incluso 
vacíos de autoridad, afectando el debido 
funcionamiento del Poder Judicial.

Se reconoce que si bien el nuevo diseño 
electoral fue elaborado con exhaustividad, 
la legislación secundaria omitió establecer 
la obligación de que las autoridades electo-
rales y judiciales informen formalmente al 
Senado sobre los resultados definitivos de 
la elección y sobre las impugnaciones de 
resultados, a fin de que la Cámara Alta pueda 
estar en condiciones materiales suficientes 
para llevar a cabo la toma de protesta con-
forme lo establece la Carta Magna.

Además, se señala que la ausencia de este 
mecanismo de comunicación ha generado 
incertidumbre respecto al proceso de asun-
ción de los nuevos cargos judiciales.

“En la actualidad no existe un procedi-
miento claro que asegure que el Senado 
contará con la información oficial, actua-
lizada y definitiva que permita programar 
y celebrar el acto protocolario de toma de 
protesta en tiempo y forma.

Emite Senado Acuerdo Para la
Toma de Protesta de Juzgadores

“El correcto funcionamiento del sistema 
de justicia electoral y la operatividad del 
Senado requieren procedimientos claros y 
eficientes”, señala el documento.

Reconoce que la reforma constitucional, 
publicada el 15 de septiembre de 2024, no 
previó un esquema formal de comunicación 
entre el Instituto Nacional Electoral (INE), 
el Tribunal Electoral y el Senado.

“Dado que es esta Cámara la instancia 
facultad constitucionalmente para recibir 
la protesta de ley de los juzgadores elec-
tos, la omisión legislativa pone en riesgo 
el cumplimiento de una de sus funciones 
esenciales”, advierte.

Por ello, el Senado aprobó un acuerdo para 
establecer un procedimiento que garantice 
que ese órgano legislativo reciba en tiempo 
y forma la información necesaria para cum-
plir con su deber constitucional.

El acuerdo estipula que el Senado cele-
brará el próximo 1 de septiembre una sesión 
solemne a las 19:30 horas con el propósito 
de tomar protesta a los juzgadores electos.

En la ceremonia rendirán protesta los mi-
nistros de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), integrantes del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) en sus distintas salas, así como 
magistrados de Circuito y jueces de Distrito.

El evento se realizará en modalidad de 
sesión permanente y seguirá un calendario 
escalado por bloques de funcionarios a lo 
largo de la noche.

Julio 2, Ciudad de México (El Univer-
sal).- La presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo se manifestó en contra del endureci-
miento del bloqueo económico a Cuba por 
parte de Estados Unidos, y adelantó que 
esa será siempre la posición del Gobierno 
de México.

En conferencia de prensa, la mandataria 
federal destacó que desde décadas, el go-
bierno mexicano ha votado en contra de 
este bloqueo económico a la isla y es una 
posición que se ha mantenido independien-
temente del gobierno en turno. 

–Ayer Cuba se quejó de que el gobierno 

Rechaza CSP Medidas Contra Cuba
de Estados Unidos emitió un memorándum 
presidencial donde reafirma el endureci-
miento de la política de bloqueo de más de 
60 años, hay varios países de la región como 
Brasil, Bolivia, que se han pronunciado en 
contra de esta medida, ¿Cuál sería la postura 
de su gobierno?”, cuestionaron.

–También en contra. México es el país que 
desde decenas de años votó en contra del 
bloqueo a Cuba y esa ha sido una posición 
que hemos mantenido; ahí sí independien-
temente de los gobiernos, unos más otros 
menos, pero se ha mantenido y siempre va 
a ser nuestra posición– respondió.

Julio 2, Ciudad de México (El Univer-
sal).- La presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo señaló que el objetivo de Mexicana 
de Aviación es que pueda volar a costos 
más económicos, pero sin comprometer su 
rentabilidad y eficiencia.

La jefa del Ejecutivo federal señaló que se 
busca que esta aerolínea lleve a mexicanos 
a destinos donde aerolíneas privadas nunca 
van a llegar por no ser rentables.

“El objetivo de Mexicana de Aviación es 
que pueda volar a costos más económicos, 
sin comprometer su rentabilidad y su efi-
ciencia”.

En conferencia de prensa, la mandataria 
federal indicó que con la compra de 20 
aviones Embraer fabricados en Brasil que 
llegarán a México entre 2025 y 2027, se 
consolidará Mexicana.

El Objetivo de Mexicana es Volar 
a Costos más Bajos: Sheinbaum

“Se decide comprar estos 20 aviones, hay 
que irlos pagando poco a poco y eso le va a 
dar la consolidación a Mexicana para poder 
volar a distintos lugares. Ya han avanzado 
mucho en su automatización, en su promo-
ción en plataformas digitales de turismo.

“Entonces es muy importante que exista 
esta línea aérea que lleve a las mexicanas 
y a mexicanos a lugares donde las líneas 
comerciales nunca van a llegar o donde van 
a tener precios altísimos, porque como no 
es tan rentable la línea, entonces no se va a 
poder tener”, dijo.

Ayer, en el Aeropuerto Internacional Fe-
lipe Ángeles (AIFA), la presidenta Claudia 
Sheinbaum encabezó la ceremonia del 
recibimiento del primero de 20 aviones 
Embraer E195-E2, provenientes de Brasil, 
para Mexicana de Aviación.

Julio 2, Ciudad de México (El Univer-
sal).- El canciller Juan Ramón de la Fuente 
conversó vía telefónica con Marco Rubio, 
secretario del Departamento de Estado de 
Estados Unidos. Acordaron que un grupo 
de trabajo se reunirá próximamente en 
Washington para tratar temas bilaterales de 
la relación.

En una ficha informativa, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) destacó que “la 
comunicación se dio desde su sede y bajo el 
principio inquebrantable del respeto irres-
tricto a la soberanía”, con el cual también 
buscarán llegar a acuerdos de cooperación.

El grupo que el gobierno de México envia-
rá a Washington tratará temas de seguridad, 
migración y comercio.

Acuerdan México y EU Reunión
La llamada se dio en el marco de la inau-

guración de Alligator Alcatraz, una prisión 
migratoria federal en el estado de Florida 
rodeada por los pantanos de los Everglades 
donde en medio de altas temperaturas habi-
tan caimanes, cocodrilos y pitones.

El martes, el presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump; la secretaria del De-
partamento de Seguridad Nacional, Kristi 
Noem, y otros funcionarios recorrieron las 
instalaciones acompañados por el goberna-
dor de Florida, Ron DeSantis.

La Casa Blanca publicó en redes sociales 
una imagen de Trump junto a caimanes con 
gorras con la inscripción “ICE”, en referen-
cia al Servicio de Control de Inmigración y 
Aduanas de Estados Unidos.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
El Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral (INE) impuso sanciones por casi 
32 millones de pesos a partidos políticos 
nacionales y locales por adeudos en el pago 
de impuestos de 2015 a 2022. Las sanciones 
son a siete fuerzas políticas nacionales, 
incluido el desaparecido PRD.

En la sesión de este miércoles, el Consejo 
General del INE avaló sanciones por 31 mi-

Aplica INE Multas a Partidos por Casi 32 mdp

llones 983 mil 167 pesos, repartidos en siete 
partidos que tienen o tenían representación 
nacional, así como a partidos locales.

El Partido del Trabajo tuvo las mayores 
multas, con 13 millones 369 mil 778 pesos, 
seguido por el PRI, con 12 millones 30 mil 
778 pesos; el PAN, con 4 millones 78 mil 
116 pesos, y el PVEM, con 283,150 pesos.

Cabe destacar que Morena fue el partido 
con la sanción más baja: sólo 2 mil 74 

pesos; luego, Movimiento Ciudadano, con 
sólo 11 mil 411 pesos, y el PRD, con 6 mil 
224 pesos.

Las multas en total para los partidos naciona-
les ascienden a 29 millones 781 mil 534 pesos.

A los partidos locales les impusieron 
multas por 2 millones 201 mil 633 pesos.

La consejera y presidenta de la Comisión 
de Fiscalización, Carla Humphrey Jordan, 
aseguró que el INE reafirma su compromiso 

institucional con la rendición de cuentas, la 
transparencia financiera y la legalidad en el 
ejercicio del financiamiento a partidos políticos.

“La auditoría especial que se somete a 
consideración es muestra clara de ello: un 
procedimiento excepcional con reglas es-
pecíficas cuyos antecedentes son conocidos 
por todos”, destacó.

Además, precisó que el universo fiscaliza-
ble comprendió a 315 partidos políticos con 
registro vigente en 2023, dividido en siete 
fuerzas políticas nacionales, 224 nacionales 
con acreditación local y 84 locales.

Ciudad de México.- Emilio Suárez, representante del PRI y la consejera Carla Hum-

phrey, durante la sesión extraordinaria del INE (Foto: Rogelio Morales/Cuartoscuro)
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Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 

A siete años del triunfo electoral de Andrés 

Manuel López Obrador que lo llevó a la 

Presidencia de la República, senadores de 

Morena destacaron los logros de la Cuarta 

Transformación y afirmaron que el movi-
miento fundado por el exmandatario sigue 

más vigente que nunca bajo el liderazgo de 

la presidenta Claudia Sheinbaum.

En entrevista, Gerardo Fernández Noroña, 

presidente del Senado, recordó con emoción 

la noche del 1 de julio de 2018, cuando 

López Obrador fue reconocido como gana-

dor de la elección presidencial.

Afirmó que ese triunfo marcó un punto 
de inflexión histórico para México, tras 
décadas de fraudes y alternancias fallidas.

“Fue una fiesta maravillosa. Parecía 

imposible, después del fraude del 88, de 

2006, de 2012. Esa noche fue una de las 

más importantes para nuestro movimiento 

y para el país”, relató.

Reconoció que la seguridad sigue sien-

do uno de los pendientes del proyecto 

transformador, pero sostuvo que se han 

establecido las bases para la pacificación 
del país, que deberá consolidar la presi-

denta Sheinbaum.

“Sería necio decir lo contrario, pero se ha 

avanzado mucho. El respaldo del 80% que 

tiene la presidenta habla por sí solo”, dijo.

Fernández Noroña consideró que los 

riesgos para el movimiento de la 4T están 

dentro, no afuera.

“Nuestro riesgo es el sectarismo, la arro-

gancia, la falta de unidad, nuestro riesgo es 

interno, la oposición no tiene nada. Vamos 

a seguir triunfando por mucho tiempo, por 

mucho tiempo. Pero, el movimiento debe 

consolidar una democratización de todos 

los aspectos de la vida pública del país”.

Dijo que las nuevas generaciones “no ve-

rán una derrota nuestra a la Presidencia de 

la República, lo digo sin ninguna arrogancia, 

es una convicción”.

Una Revolución Pacífica y Agenda 
Centrada en la Justicia Social

Triunfo de AMLO, Punto de 

Inflexión Histórica: Noroña
Por su parte, el senador Enrique Inzunza 

calificó el proceso iniciado en 2018 como 
una “revolución pacífica” que ha cambiado 
el rumbo del país.

Resaltó la salida de más de 11 millones de 

personas de la pobreza y la consolidación 

de una agenda centrada en la justicia social 

como algunos de los principales legados de 

López Obrador, “quien sigue siendo, aún en 

el retiro, nuestro referente más sólido, pues 

es el que nos convoca a seguir trabajando en 

lo que sigue siendo la agenda más urgente 

de nuestro país: acabar con la lacerante des-

igualdad, generar un piso de bienestar para 

todas y todos los mexicanos, que nadie esté 

excluido de los derechos que prevé la Cons-

titución”, declaró el legislador de Sinaloa.

Inzunza aseguró que Morena mantiene 

altos niveles de aprobación porque “la gente 

ve que estamos haciendo las cosas bien”, y 

atribuyó la fuerza del movimiento al respal-

do popular y no a una estrategia electoral, al 

señalar que “si hoy hubiera elecciones en el 

país, Morena arrasaría”.

El senador Saúl Monreal también se sumó 

a la celebración al señalar que “hay mucho 

que reconocer” en los avances del país en 

materia de democracia, desarrollo y comba-

te a la inseguridad.

“Aunque a muchos no les guste, sobre 

todo a la oposición, pero ha habido bajas 

índices delictivos y se sigue avanzando. Por 

ejemplo, en un tema tan sentido de la socie-

dad que es la seguridad, ha habido golpes, 

ha habido detenciones, decomisos, narco-

laboratorios de bandas criminales, se sigue 

avanzando. Claro, esto durante muchos años 

prevaleció, se instauró con Felipe Calderón 

y con Peña Nieto. No es fácil desterrarlos 

y combatir, pero se está luchando y se va a 

seguir luchando”, sostuvo.

El senador por Zacatecas dijo que la 

oposición busca “crear cortinas de humo 

y falsas narrativas”, pero recalcó que la 

sociedad está consciente del cambio, “como 

lo demuestra el respaldo del 76 por ciento 

que tiene la presidenta Sheinbaum, según 

una encuesta reciente”.

Julio 2, Ciudad de México (El Univer-

sal).- El magistrado de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral (TEPJF) Felipe de la 

Mata Pizaña subraya que se debe repensar 

la reforma judicial como el diseño de boletas 

y la geografía electoral, el uso del voto elec-

trónico y descartar la tómbola para elegir 

candidaturas a fin de mejorar, ya que es un 
ejercicio inédito en el mundo.

En entrevista con El Universal, dice con-

fiar en la capacidad técnica del Instituto 
Nacional Electoral y del Servicio Profe-

sional Electoral para realizar los comicios 

judiciales, así como la renovación de dipu-

taciones y gubernaturas en 2027; lamenta 

las descalificaciones de exconsejeros, de 
quienes dijo que parecen “propagandistas 

de oposición”.

Sostuvo que el TEPJF tendrá dos meses, 

hasta el 28 de agosto, para resolver todos los 

juicios, incluyendo el acuerdo de vacantes 

del INE, que seguramente será impugnado. 

–¿Cuál es su primer balance de la elección 

judicial?

–Lo más importante es decir que estamos 

ante una elección que fue histórica por mu-

chas razones. Primero, histórica para nuestro 

país porque fue la primera vez que se elige 

una judicatura completa vía elecciones. Es 

verdad que en la Constitución del 57 se 

podían elegir a los ministros de la Suprema 

Corte, pero se les elegía por voto indirecto.

–¿La reforma es perfectible?

–Yo leo la reforma constitucional y me 

doy cuenta de que los redactores proba-

blemente sepan de derecho constitucional, 

pero no saben mucho de derecho electoral. 

Me doy cuenta de que la reforma está llena 

de cuestiones que complejizaron el proceso 

electoral. Por ejemplo, este extraordinario 

número de candidaturas a los puestos que 

generó boletas complejísimas donde la gente 

de verdad tuvo que votar, había que meterse 

a la aplicación del INE y ensayar el voto.

“Me parece que tiene que repensarse el 

tema del número de candidaturas; también, 

por lo mismo, el tipo de boleta que se uti-

liza”.

–¿Debe ya valorarse el uso de la tómbola?

–Yo creo que, lo digo en esos términos, 

la lamentable tómbola. Fue una muy mala 

idea que se aplicara la tómbola. El comité 

podía definir candidatos y ponía exactamen-

te el número de candidatos que marcaba 

la Constitución. Pero si ponía más de los 

que estaban en la Constitución se volvían 

precandidatos y para poder escoger a los 

candidatos se metían los nombres en la 

tómbola. Yo creo que es muy desafortunada 

la utilización de la tómbola, no es razonable 

utilizar un sistema de azar para definir quién 
es un juez.

–¿Y la geografía electoral?

–Se toma la decisión de crear una geogra-

fía electoral judicial muy particular que sólo 

se utilizaría para esta elección. Esta geogra-

fía generó a su vez diversas complicaciones 

técnicas. Dada la situación de la reforma, 

“Exconsejeros Parecen Propagandistas de Oposición”

Se Debe Repensar la Reforma Judicial: De la Mata

que fue rápida, que se tuvo que tomar una 

decisión de manera eficiente, pero al mismo 
tiempo adecuada para sacar la votación, 

pero que fue rápida, pues se tomaron las 

mejores decisiones posibles, pero frente al 

27 de verdad se tiene que repensar el sistema 

completo.

–¿Debe valorarse importancia del voto 

electrónico?

–Ya es urgente el voto electrónico. El caso 

de la India, el caso de Brasil, las dos son 

democracias más grandes que la mexicana. 

¿Por qué en estas democracias, que son más 

grandes, pueden tener voto electrónico y 

nosotros no lo tenemos? Y cuando tenemos 

tantas boletas, cuando tenemos boletas, 

además, complejas, como las que se están 

manejando..., no estoy diciendo que son una 

porquería, estoy diciendo complejo, que es 

diferente a simple. Entonces, parecería que 

sería muy sensato tratar de que la elección 

se pudiera hacer por internet, claro, donde 

se pueda. Le aseguro que en 70% de la 

población en México.

–¿Es viable que el INE realice la elección 

judicial y la intermedia en 2027?

–Siempre he creído en el INE. Yo cada 

vez que oigo que “ah, va a ser muy difícil 

la elección”, siempre termina el INE de-

mostrándonos que es un gran instituto y que 

puede sacar adelante las cosas. Más allá de 

la lamentable circunstancia de que algunos 

exconsejeros electorales pues ya son más 

bien propagandistas de la oposición, lo 

cual es lamentable, la verdad es que nos 

hace dudar de si en algún momento fueron 

autónomos.

“Más allá de los llantos y gritos que se 

escuchan, el INE es una gran institución. Y 

esa gran institución siempre ha podido con 

que sacarlos a más tardar el 28 de agosto, 

lo cual en términos electorales también es 

bueno.

“Primero, terminar de recibir todos los jui-

cios y ver de qué tamaño es el sapo para ver 

de qué tamaño será la pedrada. Me imagino 

que se estarán analizando varias temáticas. 

La primera es si es válida o no la elección, 

que eso es algo que tendrá que definirse en 
la Sala Superior”.

–¿Qué instancia debe pronunciarse sobre 

las vacantes que quedaron en TEPJ o el 

Senado?

–Lo que le puedo decir es que en materia 

electoral el Tribunal Electoral es la máxima 

instancia siempre. Entonces, ese es el tema: 

veremos qué hizo el INE, me imagino que 

impugnará lo que hizo el INE y nosotros 

analizaremos.

Felipe de la Mata Pizaña (Foto: Archivo/

El Universal)

todos los retos que se le pongan. El INE 

no es sus consejeros, es antes que nada el 

servicio profesional electoral y es, sin duda, 

uno de los mejores servicios profesionales 

de México”.

–¿Cuál será el papel del tribunal en esta 

etapa del proceso?

–Ya tenemos como 200 juicios de incon-

formidad presentados en sustanciación. 

Ya hemos estado sacando algunos en las 

sesiones, sobre todo algunos que por el mo-

mento son desechamientos, todavía fondos 

no hemos sacado.

“Tenemos tiempo, la ley dice que tenemos 
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Las Marchas Forzadas 

en el Suburbano al AIFA

NOS DICEN que el horno no está para 
bollos en lo que respecta a la construcción 
de la ampliación del Tren Suburbano hacia 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) pues, con la protesta de vecinos que 
no ha permitido avanzar en algunos frentes 
de obra, al parecer tuvieron que cambiar 
los plazos de terminación como lo reveló 
el edil de Tultepec, el morenista Sergio 
Luna, que ya no será julio sino diciembre. 
Por eso, nos hacen ver, que este miércoles 
personal de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte, que dirige 
Jesús Esteva, tuvo que convencer a los 
habitantes del municipio que los dejarán 
instalar el cableado para el subsistema del 
proyecto ferroviario, lo cual, dijeron, es 
clave para poder empezar con pruebas de 
funcionamiento eléctrico. Una raya más al 
tigre del polémico proyecto.

Buscan Mejoras Para 

los Alrededores de la UNAM

NOS CUENTAN que Alejandro Encinas, 
secretario de Planeación, Ordenamiento 
Territorial y Coordinación Metropolitana, 
sostuvo este miércoles una reunión con au-
toridades de la UNAM en la que abordaron 

distintos temas relacionados con la máxima 
casa de estudios del país. Nos hacen ver que 
algunos de los temas que se abordaron en 
esta reunión tienen que ver con el fortale-
cimiento de la seguridad, la movilidad y el 
desarrollo de la comunidad estudiantil. En 
la reunión estuvieron el rector de la máxi-
ma casa de estudios, Leonardo Lomelí y 
el alcalde de Coyoacán, (PAN-PRI-PRD) 
Giovani Gutiérrez.

Consecuencia del Paro en la UAEMéx

EL QUE puso en la mira un problema 
derivado del paro estudiantil en la UAEMéx 
fue Christian Muñoz, presidente de la CA-
NIRAC en el Valle de Toluca, quien dijo 
que uno de los daños colaterales ha sido 
el impacto económico directo sobre los 
pequeños comercios que dependen del flujo 
constante de la comunidad universitaria. 
Con caídas de hasta 90% en sus ventas, ca-
feterías, torterías y restaurantes de las inme-
diaciones de Ciudad Universitaria enfrentan 
una crisis que amenaza con desaparecer a 
decenas de negocios formales que durante 
años han sostenido empleos y servicios en 
la zona. La falta de una solución pronta no 
sólo prolonga la incertidumbre académica, 
sino que arrastra consigo efectos colaterales 
graves para la economía local, aseguran. (El 
Universal)

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
El gobierno federal usó el remanente que le 
transfirió el Banco de México (Banxico) por 
las utilidades obtenidas en el ejercicio de 
2024 para reducir la deuda pública.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Pú-
blico (SHCP) informó este miércoles que, 
para ello, se hizo la recompra de un bono 
denominado en dólares que vencía en 2026.

A través de un comunicado detalló que 
para esta operación se gastó la totalidad de 
dicho remanente, por un total de 17 mil 995 
millones de pesos, mientras que el resto de 
la transacción se cubrió con recursos pro-
venientes de la emisión realizada el pasado 
23 de junio.

La Secretaría de Hacienda dio a conocer 
que, en esta estrategia de refinanciamiento, se 
recurrió a la ejecución de la cláusula de ven-
cimiento anticipado de dos bonos soberanos 
con amortizaciones programadas para 2026.

SHCP: Remanente de Banxico , 

Para la Reducción de Deuda
La dependencia explicó que es un bono 

por 2 mil 60 millones de dólares y otro 
eurobono por mil 327 millones de euros, 
equivalente a mil 533 millones de dólares. 
La suma de ambos arrojó un total de 3 mil 
593 millones de dólares.

Según la SHCP, estas operaciones permi-
ten reducir al mínimo las amortizaciones 
de deuda externa previstas para el próximo 
año. Al mismo tiempo, dan una mayor 
flexibilidad para aprovechar oportunidades 
en los mercados financieros internacionales, 
aseguró.

Así, destacó que en lo que va del presente 
año el gobierno federal acumula un refinan-
ciamiento total de deuda externa por 6 mil 
94 millones de dólares.

La Secretaría de Hacienda agregó que se 
consolida una estrategia proactiva que for-
talece la resiliencia de las finanzas públicas 
frente a choques externos.

Julio 2, Ciudad Juárez, Chihuahua (El 
Universal).- Decenas de familias hacen fila 
durante horas afuera de las instalaciones 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) en 
Ciudad Juárez, Chihuahua. 

Buscan saber si entre los 383 cuerpos 
encontrados en el crematorio Plenitud, en 
la colonia Granjas Polo Gamboa, está su 
familiar fallecido. 

Es el segundo día que la gente llega hasta 
la FGE en busca de explicaciones. Las filas 
iniciaron el martes; son cientos las personas 
que quieren tener la certeza de que las ceni-
zas que les entregaron, después del funeral, 
corresponden a sus difuntos.

Durante el miércoles fueron más los ciuda-
danos que acudieron al lugar. Entre la gente 
hay inquietud e incertidumbre. El sentir es el 
mismo: “jugaron con nuestro dolor y no sa-
bemos a qué cenizas le lloramos”, reclaman.

Algunos de los ciudadanos llegan con 
actas de defunción, fotografías, recibos de 
funerarias, identificaciones y cualquier otro 
documento que puedan servir para identifi-
car a sus familiares. 

Muchos de ellos relatan que contrataron a 
las funerarias Luz Divina, Capilla Protecto 
Deco, Del Carmen, Ramírez, Latinoamérica 
y Amor Eterno, las cuales tenían el servicio 
del crematorio Plenitud. 

La mayoría de las personas tiene la misma 
queja, se sienten engañadas y las funerarias 
no les dan certeza sobre las cenizas que les 
entregaron, por lo que decidieron acudir 
ante la Fiscalía.

En un recorrido realizado por El Universal 
se observó a familias consternadas, otras 
enojadas y algunas más incrédulas de la 
situación por la que están pasando.

Familias Hacen Filas por Horas Para
Saber si las Engañaron con Cenizas 

Ciudad Juárez, Chihuahua.- Decenas de familias hacen fila durante horas afuera de 
las instalaciones de la FGE (Foto: El Universal)

Señalan que con esto reviven el dolor por 
el que pasaron al morir sus familiares hace 
algunos meses o, incluso, años. 

“No Podemos Confiar en Crematorios”

Paola relata que su abuelo murió en 2022 
y se acercaron a la FGE para desahogar la 
duda de que las cenizas que les dieron sean 
verdaderas. 

“Las funerarias no nos supieron decir 
y queremos ver qué pasa. La funeraria es 
la Latinoamericana. Todavía no sabemos 
qué hacer porque no podemos confiar en 
crematorios”, señaló la mujer.

Explicó que la duda de su familia surge 
porque, cuando murió su abuelo, tardaron un 
mes en darles el cuerpo porque les dijeron 
que la funeraria estaba saturada, “y ahorita 
tenemos la duda de qué va a pasar”. 

Otro caso es el de Raúl. El hombre explicó 
que la FGE les pide documentos para iniciar 
las investigaciones y determinar que las 

cenizas que le entregaron son de su padre, 
quien falleció en el Hospital del IMSS nú-
mero 35 de esta ciudad. 

El joven dijo revivir la pérdida y sentirse 
mal al no saber a quién le lloraron, por lo 
cual exige a las autoridades que investiguen 
a fondo este caso. 

Consideró que a los involucrados se les 
debe dar una pena muy alta, porque los 
17 años que consideran las autoridades le 

parecen muy pocos para el daño a tantas 
familias. 

El domingo 29 de junio la Fiscalía de 
Chihuahua informó que en el crematorio 
Plenitud se encontraron 383 cuerpos, en su 
mayoría embalsamados y vestidos como 
estuvieron en su funeral, los cuales fueron 
retirados del lugar durante un operativo 
realizado un día antes.

Se estima que algunos podrían haber teni-
do entre dos y hasta cinco años en el lugar, 
sin condiciones para su preservación.

El martes, el fiscal estatal, César Jáuregui 
Moreno, indicó que a las familias entregaron 
“cenizas falsas”. 

Se informó que de los 383 cuerpos, 218 
son hombres, 149 mujeres y 16 están como 
indeterminados y requerirán de un trabajo 
de laboratorio para su identificación.

Por este caso hay dos hombres deteni-
dos: José Luis A. C., de 39 años y dueño 
del negocio, y Facundo M. R., de 64 años, 
quien era empleado. A ambos se les dictó 
prisión preventiva y se les acusa de delitos 
de inhumación, exhumación e irrespeto a 
los cadáveres o restos humanos en perjuicio 
de la sociedad.

Este viernes será la audiencia de vincula-
ción a proceso.

En tanto, hasta la tarde del miércoles aún 
había familias afuera de las oficinas de la 
FGE en Ciudad Juárez, en espera de iniciar 
su trámite y tener respuestas.
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Julio 2, Cherán, Michoacán (El Uni-
versal).- Hombres fuertemente armados 
atacaron a la comunidad indígena de Che-
rán, Michoacán, lo que encendió la alerta 
máxima en ese municipio de autogobierno, 
de la Meseta Purhépecha.

Los ataques fueron perpetrados en los lu-
gares conocidos como El Calvario y Ciudad 
Perdida, donde dos integrantes de la Ronda 
Comunitaria (Kuarichas), murieron, sin que 
el saldo haya sido oficializado.

Mediante un comunicado, el Concejo 
Comunal de Cherán K’eri informó que, 
“debido a los recientes acontecimientos que 
han alterado la paz y la seguridad dentro de 
nuestro territorio, se ha tomado la determi-

Grupo Armado Ataca Cherán
nación de suspender de manera inmediata 
y hasta nuevo aviso todas las actividades 
de clausura escolar, eventos sociales, cul-
turales, deportivos y cualquier otro tipo de 
concentración pública”.

El Concejo, explicó, que esta medida 
tiene como principal objetivo resguardar la 
integridad y el bienestar de la comunidad 
en general, ya que “la situación actual exige 
que actuemos con responsabilidad, cautela 
y solidaridad”.

Tras el ataque, personal del Ejército arribó 
a Cherán, donde al momento, se encuentran 
cerrados todos los accesos carreteros y 
serranos, por integrantes de la comunidad 
indígena y de su policía local.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Dos integrantes más de la célula delictiva 
que intentó asesinar al periodista Ciro Gó-
mez Leyva fueron sentenciados por el juez 
de Control del Reclusorio Norte, Edmundo 
Manuel Perusquia Cabañas, con lo que 
suman nueve en este caso.

Se trata de Sergio David Berlanga Gonzá-
lez y Aniceto Escárcega Saldaña, este último 
tío de Armando Escárcega Valdez, alias 
“El Patrón”, presunto autor intelectual del 
atentado, a quienes, al declararse culpables 
del delito de asociación delictuosa agravada, 
se les impuso sentencia condenatoria de 
seis años y ocho meses de prisión, respec-
tivamente, que cumplirán en el Reclusorio 
Norte de la Ciudad de México.

En audiencia de procedimiento abreviado, 
el juez también les impuso multa de 140 mil 
123 pesos, la suspensión de sus derechos 
políticos y civiles y los absueltos de la re-
paración del daño, ya que la víctima se dio 
por satisfecha de que hayan aceptado su res-
ponsabilidad en los hechos que les imputó 
la Fiscalía General de la República (FGR).

Sergio David Berlanga González y Ani-

Sentencian a dos Miembros de 
Célula que Atacó a Ciro Gómez

ceto Escárcega Saldaña no participaron 
en la ejecución del ataque contra Gómez 
Leyva, en diciembre de 2022, al salir de su 
centro de trabajo. Ellos fueron detenidos y 
procesados por la FGR por su relación con la 
célula delictiva que operaba “El Patrón”, en 
la Ciudad de México y el Estado de México, 
en la que tenían funciones de administración 
y distribución de drogas.

Dentro de la célula delictiva Aniceto Es-
cárcega Saldaña recibía y entregaba dinero, 
así como drogas, en tanto que Sergio David 
Berlanga operaba la parte de la venta de la 
droga de la organización delictiva, según las 
investigaciones de la FGR.

Ambos fueron detenidos el 11 de enero 
de 2023 y un mes después, es decir, el 17 
de febrero, un juez de Control los vinculó 
a proceso por el delito de asociación delic-
tuosa agravada.

Al declararse culpables del delito de aso-
ciación delictuosa agravada con funciones 
de administración, a ambos sentenciados se 
les concedió la reducción en 16% la pena 
mínima, que es de 8 años de cárcel, por el 
delito mencionado.

Julio 2, Ciudad de México (El Univer-
sal).- Aproximadamente 200 mil pastillas 
de fentanilo que eran trasladadas a bordo 
de un autobús fueron decomisadas durante 
un operativo a cargo de la Fiscalía General 

Incautan 200 mil Pastillas de Fentanilo
de la República en el kilómetro 120 de la 
Carretera Internacional, tramo Caborca–So-
noyta, en Sonora.

En la acción fueron detenidas dos per-
sonas.

Julio 2, San Cristóbal de las Casas, Chia-
pas (El Universal).- Siete agentes de la 
Policía Municipal de Frontera Comalapa, 
Chiapas, municipio donde se mantienen 
enfrentadas dos organizaciones criminales 
por el control del territorio, fueron dete-
nidos por el Ejército, Guardia Nacional 
y Policía Estatal, por vender marihuana 
y cristal.

La Secretaría de Seguridad Pública in-
formó que los siete policías unicipales, seis 
hombres y una mujer, fueron detenidos por 
los soldados y policías, en poder de varias 
dosis de droga.

En Frontera Comapala

Caen Siete Policías Municipales por Venta de Drogas
Los elementos de la Policía habían sido 

denunciados por vender el estupefaciente. 
“Fueron denunciados por dedicarse a la ven-
ta y distribución de presuntos narcóticos”, 
explicó la dependencia.

Los detenidos que quedaron a disposición 
del Ministerio Público, por diversos delitos, 
fueron identificados como: Misael “N”, Juan 
“N”, Samuel “N”, Hugo “N”, Óscar “N”, 
Roberto “N” y Jacqueline “N”.

Los Policías Municipales tenía en su poder 
46 dosis de cristal y 23 de marihuana.

Frontera Comalapa ha vivido varios he-
chos de violencia en los últimos cuatro años.

El 8 de junio, elementos de la Policía 
Estatal ingresaron a territorio guatemalteco 

para enfrentarse a una célula criminal que 
opera en ambos países

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
El secretario de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch informó que fue detenido 
en Morelia, Cirilo “N”, conocido como 
“El Capi”, integrante de “Los Viagras” y 
responsable de las extorsiones a limoneros 
y empresarios en Michoacán.

Arrestan a Líder Extorsionador 
de Limoneros en Michoacán

Junto al líder extorsionador fue aprehen-
dido también Servando “N”, ambos, están 
acusados por extorsión agravada.

El operativo fue realizado por elementos 
del Gabinete de Seguridad de México con 
apoyo de la UECS y la Subsecretaría de 
Investigación Especializada de Michoacán.
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Julio 2, La Habana, Cuba (Cubadeba-

te).- Moscú notificará próximamente a 

Estocolmo su salida formal del acuerdo 

de cooperación en seguridad nuclear y 

radiológica, vigente desde 1988, anunció 

este miércoles la portavoz del Ministerio 

de Asuntos Exteriores ruso, María Zajárova.

La decisión, según explicó la funcionaria, 

se fundamenta en el incumplimiento reitera-

do por parte de Suecia de sus obligaciones 

legales dentro del tratado, originalmente 

firmado entre la entonces Unión Soviética 
y el gobierno sueco.

“Rusia tomó esta medida tras constatar 

que Suecia dejó de compartir la información 

requerida sobre sus instalaciones nucleares 

desde 2021”, señaló Zajárova durante una 

rueda de prensa.

A pesar de ese incumplimiento, Moscú 

mantuvo sus compromisos y envió los da-

tos correspondientes a 2022. Sin embargo, 

en marzo de 2024, Estocolmo ignoró una 

solicitud formal rusa para intercambiar 

nuevamente esa información.

El acuerdo, que contemplaba notificacio-

Muere Acuerdo Nuclear Ruso-Sueco
nes anuales y el intercambio técnico sobre 

accidentes nucleares, buscaba garantizar 

la transparencia y la seguridad en el uso 

pacífico de la energía nuclear.
Para el Kremlin, la ruptura no es solo 

técnica sino también política. Según la 

portavoz, la postura de Suecia - ahora 

miembro de la OTAN - responde a una 

“línea de confrontación temeraria con 

Rusia”, y afirmó que el país escandinavo 
incluso “justifica los ataques terroristas 
del régimen de Kiev contra instalaciones 

nucleares rusas”.

Con esta denuncia formal, Rusia pone fin a 
décadas de cooperación bilateral en materia 

nuclear con una nación que ha reforzado sus 

lazos militares con Occidente en el contexto 

de la guerra en Ucrania.
La decisión también se inscribe en un 

clima de creciente desconfianza interna-

cional sobre el manejo y la seguridad de 

las instalaciones nucleares, en medio de un 

conflicto global que sigue tocando zonas 
cada vez más sensibles. (Con información 

de RT en Español)

Julio 2, Washington, EU (Prensa Latina).- 
El presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, exigió hoy de forma pública la re-

nuncia del presidente de la Reserva Federal 

(Fed), Jerome Powell.

“Demasiado Tarde” debería renunciar 
inmediatamente!” publicó Trump en su 

plataforma Truth Social, en referencia al jefe 

de la Fed, sobre quien ha vertido innumera-

bles críticas por no plegarse a sus deseos de 

recorte de las tasas de interés.

El mandatario también compartió un 

artículo sobre el director de la Agencia 

Federal de Financiamiento de Vivienda, 

Bill Pulte, quien pidió al Congreso in-

vestigar a Powell al acusarlo de presentar 

Donald Trump Exige Renuncia 
del Presidente de Reserva Federal

un testimonio “engañoso” ante el Senado 

sobre las renovaciones planificadas de la 
sede del banco central.

Pulte se sumó así a la línea de críticas 

de Trump hacia Powell. El gobernante ha 

presionado de manera reiterada al presidente 

de la Fed para que baje las tasas de interés 

dos a tres por ciento menos que los niveles 

actuales.

Por su parte, Powell argumentó que los 

aranceles comerciales de Trump podrían 

potencialmente aumentar la inflación.
El ocupante del Despacho Oval tam-

bién podría anunciar al reemplazo de 

Powell de manera anticipada, solo para 

socavarlo.

Julio 2, Washington, EU (Prensa Latina).- 
Un juez federal bloqueó hoy una orden del 
presidente Donald Trump de prohibición 
de asilo en la frontera sur, tras concluir que 

contraviene las leyes de inmigración que 

protegen los derechos de quienes buscan 

refugio en Estados Unidos.
El fallo frenó una disposición de Trump, 

quien desde que asumió el cargo el 20 de 

enero, la que buscaba eliminar el asilo 

para todos dada la situación en la frontera 

con México, el borde fronterizo era una 

emergencia nacional hasta que estimara 

que había terminado y que estaba “sus-

pendiendo la entrada física” de migrantes. 

El juez de distrito de Estados Unidos 
Randolph Moss afirmó en una opinión de 
128 páginas que el presidente se excedió 

en su autoridad y dijo que violó la Ley 

de Inmigración y Nacionalidad (INA), 

que establece directrices estrictas sobre 

quiénes califican para el asilo y cómo 
pueden solicitar las protecciones, incluso 

cruzando entre puertos de entrada.

Moss escribió que ni la Constitución ni la 

ley de inmigración otorgan al mandatario 

“un régimen extraestatutario, extrarregla-

mentario para repatriar o remover indivi-

Juez Bloquea Prohibición de Trump 
Para Asilo en Frontera con México

duos de Estados Unidos, sin una oportuni-
dad de solicitar asilo” u otras protecciones 

desde el punto de vista humanitario.

En resumen, el magistrado rechazó que 

Trump tuviera autoridad presidencial in-

herente sobre las decisiones de admisión 

al país, incluso si la ley federal no le otor-

gaba dicha facultad. “Sostener lo contrario 

convertiría gran parte, si no la mayor parte, 

de INA en “en simplemente opcional”, 

subrayó.

Esta es una batalla legal que comenzó 

a principios de febrero poco después del 

retorno de Trump a la mansión ejecutiva y 

luego de firmar la proclamación el mismo 
día de su toma de posesión.

Representados por la Unión Americana de 
Libertades Civiles (ACLU), 13 solicitantes 
de asilo anónimos interpusieron una deman-

da junto con las organizaciones Centro para 

Refugiados e Inmigrantes de Educación y 

Servicios Legales, el Centro de Defensa 
de los Inmigrantes de Las Américas y el 

Proyecto Florence.

El juez Moss indicó que su orden entrará 

en vigor el 16 de julio, en un plazo de 14 

días para dar tiempo dando tiempo a la 

administración Trump apelar.

Por Francisco Arias Fernández

Julio 2, La Habana, Cuba (Cubadeba-

te).- No por esperado el Memorando de 

Seguridad Nacional firmado por Donald 
Trump este lunes, como declaración de 

guerra económica extrema contra Cuba, 

deja de sorprender por la capacidad de 

manipulación y la falta de escrúpulos del 

secretario de Estado Marco Rubio, que 

Memorando de Guerra de Trump
 y las Tuercas de Marco Rubio

acude a sus superpoderes e influencia, 
para tratar de poner de rodillas al pueblo 

cubano.

El coro genocida de los congresistas 

anticubanos está de pláceme, al ver los 

“progresos” de Rubio, tan cercano a sus 

pedidos de intervenciones militares y más 

medidas de asfixia contra el pueblo que 
dicen apoyar pero que tratan de lanzar a la 

guerra entre unos y otros, con incitaciones 

y convocatorias violentas o terroristas des-

de EE.UU. o con las acciones provocadoras 
internas de su títere macabro, encubierto en 

la fachada de Encargado de sus negocios 

guerreristas, tratando de subvertir y atraer 

a sus planes desestabilizadores a sectores 

cuidadosamente preseleccionados de la 

sociedad cubana.

Mientras tanto, los acusados de traidores 

allá y en su embajada aquí dan la espalda a 

cientos de miles de migrantes o interesados 

en viajar, piden prohibir las remesas, los via-

jes, los negocios e intercambios, muestra de 

su calaña anexionista, del rencor y la trampa 

como modo de actuar.

El Nuevo Herald y la agente de la mafia 
Nora Gámez, habitual en las “filtraciones”, 
en la fabricación de noticias falsas, pretextos 

injerencistas o ataques desenfrenados con-

tra los cuerpos armados o de la seguridad, 

empleada de la USAID y de los servicios 
de inteligencia han sido los encargados de 

enseñar las garras del engendro, de amena-

zar, intimidar y de augurar nuevamente la 

hora final.
Entre el sensacionalismo y la crueldad, 

lo macabro y el desprecio, la “reportera” 

del Herald lo califica como “un paso 

significativo para implementar la política 
de mano dura contra Cuba prometida por 

el secretario de Estado, Marco Rubio” y 

asegura que “Estados Unidos sancionará a 
las empresas extranjeras que negocien con 

empresas militares en Cuba como parte de 

una campaña de máxima presión sobre la 

isla comunista”.

La extraterritorialidad, la presión y el 

chantaje, instrumentos predilectos del 

jefe de la diplomacia estadounidense y 

su dictador desde la Casa Blanca vuelven 

a ponerse de manifiesto en las sanciones 
como armas que intentan espantar la 

inversión extranjera, intimidar a empre-

sarios con negocios en la Isla, asestar 

un golpe demoledor al turismo con más 

persecución y obstáculos de todo tipo y 

arreciar aún más el bloqueo con cuanta 

medida coercitiva se les ocurra.

Como si no fueran responsables de las 

limitaciones para la transformación di-

gital en Cuba, anuncian con cinismo sin 

igual que intensificarán la subversión con 
“los esfuerzos para ampliar el acceso a 

internet y el libre flujo de información a 
los cubanos”.

Nuevas listas negras incluyen el Memo-

rando trumpista para castigar a la economía 

y a los cubanos, con el pretexto ahora de 

impedir cualquier negocio de empresas 

extranjeras con sus similares de Cuba vin-

culadas al sector militar, así como establecer 

regulaciones que prohíban las transacciones 

financieras directas o indirectas con dichas 
entidades o subentidades.

Para los viajes a Cuba habrá auditorías 

o controles periódicos, mientras el De-

partamento del Tesoro también ampliará 

la definición del término “funcionarios 
prohibidos del Gobierno de Cuba” para 

incluir a todos los empleados del Ministe-

rio del Interior y las Fuerzas Armadas y a 

todos los empleados del Tribunal Supremo, 

entre otros.

En los frágiles días de la amenaza nuclear, 

cuando la democracia estadounidense se 

tambalea con ínfulas imperiales desenfre-

nadas, con ataques a congresistas, perse-

cución de periodistas, fiscales, abogados, 
estudiantes universitarios o manifestantes 

pacíficos solidarios con Palestina, migrantes 
encerrados a la fuerza en campos de concen-

tración en bases militares, no es de extrañar 

que Trump se deje embarcar una vez más 

por los vividores de la guerra contra Cuba.
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Julio 3, Yakarta, Indonesia (Prensa Lati-

na).- La Agencia Nacional de Búsqueda y 

Rescate de Indonesia despliega hoy labores 

de rastreo en aguas cercanas a la isla de Bali, 

donde se hundió un transbordador con 65 

personas, 43 de ellas están desaparecidas.

El accidente ocurrió durante la noche de 

ayer en un mar agitado, cuando el ferry KMP 

Tunu Pratama Jaya se dirigía del puerto de 

Ketapang, en Java Oriental, al de Gilima-

nuk, en Bali.

De acuerdo con las autoridades indo-

nesias, la nave se hundió casi media hora 

después de partir mientras cumplía con el 

trayecto de 50 kilómetros de distancia, en 

Buscan a 43 Desaparecidos 
por Hundimiento de Ferry

pleno mal tiempo.

Un comunicado de la Agencia Nacional 

de Búsqueda y Rescate precisó que la 

embarcación transportaba a 53 pasajeros, 

12 tripulantes y 22 vehículos, incluidos 14 

camiones.

El jefe de policía de la ciudad indonesia de 

Banyuwangi, Rama Samtama Putra, reveló 

que, de las 20 personas rescatadas hasta el 

momento, muchas fueron halladas incons-

cientes después de haber estado a la deriva 

a lo largo de horas en aguas turbulentas.

Los rescatistas encontraron dos personas 

fallecidas y continúan la búsqueda de los 43 

desaparecidos.

Julio 2, Lima, Perú (Prensa Latina).- El 

fiscal peruano José Pérez presentó pidió 
hoy 30 años de cárcel para la dirigente 

neoliberal Keiko Fujimori, con miras al 

reinicio del juicio por presunto lavado de 

activos y otros cargos, contra ella y 12 

coinculpados.

La acusación fue presentada para el 

recomienzo del proceso, iniciado en julio 
de 2024 e interrumpido por un fallo del 

polémico Tribunal Constitucional a favor 

del empresario y exministro del gobierno 

de Alberto Fujimori, José Climper, por una 

omisión procedimental, lo cual obligó al 

juzgado a volver a iniciar el juicio.
El proceso trata la recepción oculta de 

millonarios fondos de empresas extranje-

ras y locales enmascarados como fruto de 

actividades de recaudación de dinero para 

las campañas electorales de 2011 y 2016, 

las que Fujimori perdió en sendos balotajes 

ante el nacionalista Ollanta Humala y el 

neoliberal Pedro Pablo Kuczynski.
La neoliberal Fujimori fracasó en ambas 

competencias y también en el balotaje de 

2021, ante el maestro rural Pedro del Casti-

llo, destituido por intentar la disolución del 

Parlamento adverso a su administración, en 

Piden 35 Años de Cárcel Para Keiko 
diciembre de 2022.

Los cargos que plantea el fiscal Pérez son 
los de lavado de activos agravado, confor-

mación de una organización criminal y falsa 
declaración y falsificación.

La acusación se extiende al partido Fuerza 
Popular, de Fujimori, por sostener la fiscalía 
que se convirtió en organización criminal, 
y a la empresa Bienes Raíces S.A.C., como 

parte de la estructura que recibía y proce-

saba los fondos recibidos que la Fiscalía 

considera ilícitos.

También figuran como imputados por 

elementos del entorno partidario de Keiko 

Fujimori, Pier Figari, Ana Herz, Jaime Yos-

hiyama, el empresario Chlimper, Augusto 

Bedoya y Adriana Tarazona. Deben ir al 
banquillo además el estadounidense Mark 

Vito Villanella, esposo de Fujimori hasta su 

reciente divorcio, así como sus colaborado-

res Ana Cecilia Matsuno, Giancarlo Bertini, 

Hugo Tasayco, Juan Carlos Luna, Luis 

Mejía y Rafael Herrera y otros 19 acusados 

fueron sobreseídos.

El caso mantuvo en prisión preventiva a 

Keiko Fujimori entre octubre de 2018 hasta 

noviembre de 2019, cuando un fallo judicial 

dispuso su libertad.

Julio 3, Washington, EU (Prensa Latina).- 

El “gran y hermoso proyecto de ley” del 

presidente Donald Trump mantiene hoy en 

suspenso la votación en la Cámara de Repre-

sentantes de Estados Unidos por un grupo 

de republicanos de línea dura y moderados 

renuentes al paquete.

Los legisladores regresaron a la Cámara de 

Representantes a las 21:30, hora local Este, 

tras un retraso de varias horas, para celebrar 

una votación de procedimiento que abriría 

el debate sobre la versión del megaproyecto 

de ley ya aprobado en el Senado.

Sin embargo, el esfuerzo se estancó des-

El Plan Fiscal de Trump, en el Limbo
pués de que tres conservadores de línea 

dura: Keith Self (Texas), Andrew Clyde 

(Georgia) y Victoria Spartz (Indiana) emi-
tieran su sufragio en contra de la norma, 

junto con el centrista Brian Fitzpatrick 
(Pensilvania).

Otros nueve republicanos se negaron a 

votar, descarrilando así la añorada mayoría 

para darle luz verde al debate de la iniciativa 
legislativa y luego avanzar en su votación.

Con todos los demócratas en bloque 

opuestos al proyecto de ley, la votación se 

estancó. A la medianoche la votación estaba 

en 207-217, con cinco votos republicanos en 

contra y otros ocho aún sin ejercerlo.

Los líderes de la Cámara de Represen-

tantes prometieron dejar abierta la votación 

indefinidamente para obligar a los que se 
resisten a cambiar de opinión.

“Estamos atando cabos sueltos. Recibimos 

un proyecto de ley del Senado modificado 
con respecto a la versión de la Cámara 

Baja (…) ha llevado un tiempo revisar los 

cambios y que todos los procesen completa-

mente y comprendan qué significa esto para 
ellos y sus distritos”, expresó el presidente 

del hemiciclo, Mike Johnson.

Johnson dijo que Trump ofreció anoche 

llamar a los restantes que se resistían para 

intentar convencerlos. El compromiso au-

toimpuesto es que el proyecto de ley termine 

su camino en el Capitolio antes del 4 de 

julio, Día de la Independencia de Estados 

Unidos y feriado federal.

Según la Oficina de Presupuesto del Con-

greso el proyecto tal como salió del Senado 

aumentaría los déficits federales en 3,3 

billones de dólares en la próxima década.

El gigantesco paquete de recortes de 

impuestos y gastos de Trump destinaría 

160 mil millones de dólares a la seguridad 

fronteriza y el control de la inmigración, 150 
mil millones al presupuesto del Pentágono 

y dispararía el techo de la deuda nacional, 

unido a esos sensibles recortes en programas 

sanitarios y de alimentos, que afectarían a 

millones de estadounidenses.

La ambiciosa propuesta legislativa en un 

congreso dominado en ambas cámaras por 

los republicanos busca consolidar las prio-

ridades fiscales y políticas de Trump de cara 
al ciclo electoral de medio término de 2026.

Julio 3, Brasilia, Brasil (Prensa Latina).- 

El presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
levantó hoy un cartel en defensa de la impo-

sición de impuestos a los superricos durante 

el acto por el Día de la Independencia de 

Brasil, en el estado de Bahía (noreste).

La imagen, compartida por el mandatario 

en sus redes sociales, generó fuerte repercu-

sión en los círculos políticos y económicos 

del país.

El mensaje llega en un momento de alta 

tensión entre el Gobierno federal y el Con-

greso Nacional, por el revés legislativo a 

un decreto del Ejecutivo que reajustaba 

el llamado Impuesto sobre Operaciones 

Financieras (IOF).

La Abogacía General de la Unión pre-

sentó un recurso ante la Corte Suprema 

para revertir la decisión parlamentaria, que 

el Ejecutivo considera perjudicial para el 

equilibrio fiscal.
En declaraciones a la TV Bahia, Lula 

aclaró que su propuesta no se trata de un 

aumento indiscriminado de impuestos, sino 

de una reforma progresiva que alcance prin-

cipalmente a quienes más ganan.

“Nosotros no estamos proponiendo au-

mento de impuestos. Estamos haciendo un 

ajuste tributario para los más ricos, para que 

no se tenga que cortar dinero de la educación 

y la salud”, afirmó.
También Lula cargó contra lo que calificó 

de “la industria del lobby”, en alusión a 

sectores como las casas de apuestas (bets), 

las fintechs (empresas dedicadas a la tec-

nología) y otros grupos que ejercen presión 

sobre el Congreso para bloquear reformas 

tributarias. “Los intereses de unos pocos 

prevalecieron en la Cámara y el Senado, 

lo que me parece un absurdo”, lamentó el 

mandatario.

La propuesta de Lula se integra a su plan 

prioritario para 2025: eximir del Impuesto 

sobre la Renta (IR) a quienes ganen hasta 

cinco mil reales (un poco menos de mil 

dólares) mensuales.

Para compensar la pérdida de ingresos 

fiscales, el Ejecutivo propone crear un 

Lula Defiende Imposición de
Impuestos Para Superricos

Bahía, Brasil.- Luiz Inácio Lula da Silva 

(Foto: X @LulaOficial)

nuevo impuesto a las grandes fortunas, que 

afectaría a quienes perciban más de 50 mil 

reales (nueve mil 200 dólares) al mes, con 

una alícuota mínima del 10 por ciento.

El Gobierno insiste en que se trata de una 

medida de justicia fiscal, que busca corregir 
una estructura tributaria que, históricamen-

te, grava más a los pobres que a los ricos.

Resulta “una reforma en nombre de la 

justicia social. No es justo que el pueblo 

pague más proporcionalmente que los millo-

narios”, expresó un portavoz del Ministerio 
de Hacienda.

La resistencia en la Cámara de Diputados, 

sin embargo, es considerable. Parte de la 

bancada liberal y de sectores del llamado 

Centrão (centro) considera que la medida 

podría ahuyentar inversiones y castigar el 

éxito económico. Desde el oficialismo, en 
cambio, se insiste en que el esfuerzo debe 
ser colectivo y solidario.

Con este gesto político, Lula busca refor-

zar su narrativa de Gobierno popular y re-

distributivo, frente a un Congreso dominado 

por intereses económicos.
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Por Ramón Treviño

Golf Shot

EMPEZAMOS LA segunda mitad del 

calendario, en la cual el golf vive su mejor 

momento. El clima es ideal, lo que permite 

mejores condiciones en los campos, pero 

también es la etapa en la que se definen 
legados, carreras y oportunidades.

ANTES DE pasar a los últimos seis 

meses del año, me gustaría resaltar a los 

jugadores más destacados. Rory McIlroy, 

con tres victorias –incluyendo el Masters 

y The Players Championship–, ha sido el 

mejor, aunque desde su título en Augusta 

National, no ha podido recuperar el nivel 

con el que arrancó 2025.

A PESAR de que el número uno del 

mundo, Scottie SchefÒer, comenzó la cam-

paña de forma discreta, ya se coronó en un 

Major (el PGA Championship) y suma otro 

par de triunfos.

JOAQUÍN NIEMANN ha sido el mejor 

golfista de LIV, con cuatro victorias, y el 
mexicano Carlos Ortiz, con su cuarto sitio 
en el US Open y un campeonato en Macao, 

también ha lucido en estos primeros seis 

meses.

¿QUÉ SE aproxima? La siguiente sema-

na, en Royal Portrush, Irlanda del Norte, se 

jugará el último Major de la temporada: el 

Abierto Británico, en el que McIlroy, Sche-

fÒer y J. J. Spaun tendrán la oportunidad de 
sumar un segundo título mayor en el año.

A LA LPGA le restan dos Majors por 

disputarse: el Amundi Evian Championship 

y el Women’s British Open. La mexicana 

* Se Aproxima lo Mejor...

Gaby López se encuentra en el puesto 43 
de la lista de puntos.

EN AGOSTO arrancan los Playoffs 

de la FedEx Cup, que implementarán un 

nuevo formato para el Tour Championship: 

se eliminarán los scores acumulados del 

torneo final de la campaña y los jugadores 
competirán en igualdad de condiciones por 

el máximo premio de 25 millones de dólares.

EN SEPTIEMBRE, iniciará la tempo-

rada otoñal del PGA Tour, pero también se 

celebrará la Ryder Cup, donde el equipo de 

Estados Unidos recibirá al de Europa, en 

una nueva edición de este campeonato. Los 
norteamericanos, luego de perder en Italia 

hace dos años, buscan revancha, mientras 

que el rival intentará conseguir su primer 

título como visitante desde 2012.

EN OCTUBRE, se definirán los 20 juga-

dores del Korn Ferry Tour que ascenderán 

a la máxima categoría. Hasta el momento, 

los mexicanos Emilio González y Álvaro 
Ortiz marchan en las posiciones siete y 18, 
respectivamente, en la tabla de puntos. Será 

clave que mantengan el ritmo durante los 10 

torneos restantes del calendario, para asegu-

rar su estatus en la mejor gira del mundo a 

partir de 2026.

EL PGA Tour regresará a Los Cabos en 
noviembre, con una nueva edición del World 

Wide Technology Championship at Dia-

mante, el torneo más longevo del circuito 

en Latinoamérica.
Así que aún queda mucho golf, del cual 

todos podremos disfrutar. (El Universal)

Unión Laguna 10, Rieleros 0

Con un racimo de ocho carreras en la sexta 

entrada, los Algodoneros de Unión Laguna 
ganan el primero de la serie a Rieleros.

Jonathan Villar conectó sencillo en la 
primera entrada, se robó la segunda base, 

avanzó a tercera con imparable de Didi Gre-

gorius y anotó en pisa y corre con elevado 

de Jonathan Schoop la carrera de la quiniela.
Luego en la sexta entrada, los Algodoneros 

atacaron fuerte al relevo de Rieleros y timbra-

ron ocho carreras, destacando cuadrangular 

de Isan Díaz, así como dobletes de Jonathan 
Schoop, Adrián Tovalin y Edgar Robles.

En el séptimo episodio Unión Laguna 
puso una rayita más con doblete de Isan 

Díaz, hit de Tovalín y Edgar Robles impulsa 
con rodado para dejar 10-0 la pizarra final.

Pitcher ganador Travis Lakins, la derrota 
para Oscar de la Cruz.

Unión Laguna 6, Rieleros 2

Los Algodoneros se pusieron adelante 
1-0 en la primera entrada con imparables 

de Nick Torres, Didi Gregorius y productor 
de Jonathan Schoop.

Rieleros empató en la tercera entrada con 

Doble Derrota de Rieleros
imparable productor de Marco Jaime para 
remolcar a Ángel Camacho.

Luego en el quinto rollo, Unión Laguna 
retomó el mando 2-1 con doblete de Damon 

Dues y sencillo remolcador de Adrián Tovalin.

Rieleros alcanzó 2-2 en la sexta entrada 
con doblete de Ángel Reyes que timbró con 
imparable de Carlos Pérez.

Unión Laguna capitalizó un wild pitch 
de RafÏ Vizcaíno para anotar su tercera 
carrera. Y enseguida Albert Lara conectó 
cuadrangular con dos en base para poner 

6-2 la pizarra final.
Pitcher ganador Thomas McIlraith, y el 

derrotado RafÏ Vizcaíno.
Este jueves a las 19:30 horas el tercer 

juego de la serie entre Algodoneros y 

Rieleros. La promoción es Día de Damas. 
(Club Rieleros)

Resultados 

Toros 4, Acereros 5 (primer juego); Toros 
2, Acereros 4 (segundo juego); Saraperos 0, 
Tecos 5; Conspiradores 8, Tigres 7; Bravos 
12, Guerreros 3; Piratas 9, El Águila 4; Pe-

ricos 5, Leones 6; Diablos Rojos 0, Olmecas 
1; Caliente 5, Charros 7. Sultanes-Dorados, 
pospuesto.

En una noche que quedará grabada en la 

memoria del baloncesto aguascalentense, 

las Panteras de Aguascalientes conquista-

ron su primer título en la Liga Nacional 
de Baloncesto Profesional Femenil al 

imponerse 96-92 a las Adelitas de Chi-

huahua en el quinto y definitivo juego de 
la serie final.

El duelo, disputado en el Gimnasio Ma-

nuel Bernardo Aguirre, fue una montaña 

rusa de emociones. Las Panteras dominaron 
los dos primeros cuartos con una defensa 

férrea liderada por Mariam Coulibaly y una 

ofensiva efectiva que les permitió irse al 

descanso con ventaja de 57-42. Sin embar-
go, las locales reaccionaron en la segunda 

En Cerrado Duelo, Vence 92-96 a Adelitas

¡Panteras Conquista el Título!

mitad, impulsadas por Brooke McCarty (27 
puntos) y Chennedy Carter (21), quienes 

acercaron a las Adelitas a solo un punto en 

el último cuarto.

El cierre fue dramático. Con el marcador 

empatado a 92 y menos de 30 segundos 
por jugar, un mal pase de Danielle Adams 

permitió a Dominique Toussaint anotar 

la canasta que inclinó la balanza. En la 
siguiente posesión, Adelitas no logró 

convertir y otorgó falta que Didi Richards 

convirtió dos tiros libres para asegurar el 

campeonato.

Feyonda Fitzgerald fue nombrada Juga-

dora Más Valiosa de la serie, tras firmar un 
doble-doble con 20 puntos y 10 asistencias, 

a pesar de salir por acumulación de faltas 

en el último cuarto. También destacaron 

Richards (21 puntos), Coulibaly (19) y la 

capitana Astou Ndour, quien aportó 13 uni-
dades y 10 rebotes antes de ser expulsada 

tras un altercado.

Chihuahua, Chihuahua.- Panteras femenil logró su primer titulo de la LNBP, al ganar 3-2 la serie frente a Adelitas (Fotos: LNBP)
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Julio 2, Zacatepec, Morelos (El Univer-
sal).- Se dice que las oportunidades están 
para tomarse y, justamente, eso fue lo que 
hizo Diana Ordóñez con la Selección Mexi-
cana Femenil.

La flamante refuerzo de las Tigres recibió 
la confianza del español Pedro López de ser 
titular con el Tri y respondió con creces.

Con su solitaria anotación, México venció 
(1-0) a Colombia en partido de preparación 
rumbo al Campeonato Concacaf W, donde 
se buscará el boleto a la Copa del Mundo 
Femenil de Brasil 2027.

El estadio Agustín “Coruco” Díaz de Za-
catepec, Morelos, fue el escenario donde la 
Selección Mexicana consiguió una impor-
tante victoria sobre uno de los combinados 
nacionales más fuertes de la Conmebol en 
los últimos años.

Al igual que en el primer capítulo que 
protagonizaron el viernes pasado en Ciu-
dad Juárez, México volvió a ser superior 
a Colombia, pero ahora sí supo concretar 
una de las tantas jugadas que generó a la 

Tri Femenil Vence a Colombia
ofensiva.

Las jugadoras mexicanas se cansaron de 
disparar a la portería cafetera, sobre todo en 
la primera mitad. Desafortunadamente para 
su causa, se toparon con una atenta Natalia 
Giraldo que evitó la caída de su marco en 
varias ocasiones.

Sin embargo, la osada Diana Ordóñez 
no se quería ir sin anotar y buscó constan-
temente abrir el marcador en el inmueble 
morelense.

Su imponente altura (1.80) le permite 
ser sumamente peligrosa. Realizó cuatro 
remates de cabeza, pero el gol se le negaba. 
Hasta que lo consiguió…

Con una gran jugada individual dentro 
del área, la delantera tricolor demostró que 
también con los pies es bastante hábil y 
definió correctamente para romper el cero 
(58’) ante la algarabía de la afición tricolor.

La Selección Mexicana Femenil de Pedro 
López luce cada vez más fuerte. El objeti-
vo de clasificar al próximo Mundial sigue 
siendo alcanzable.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Cada vez falta menos para el comienzo del 
torneo Apertura 2025 y las Chivas siguen 
reforzando su primer equipo, que sueña con 
volver a la gloria de la mano de Gabriel Mi-
lito. Este miércoles, anunciaron a su nuevo 
refuerzo Bryan González.

El cuarto refuerzo del Guadalajara 
viene de jugar el Mundial de Clubes con 
los Tuzos de Pachuca, y podría tener sus 
primeros minutos como rojiblanco en el 
próximo partido amistoso del Rebaño 
ante Necaxa este sábado 5 de julio en el 
estadio Victoria.

Bryan González a Chivas
Este mismo miércoles “El Cotorro” pasó 

sus pruebas físicas y médicas en Guadala-
jara, por lo que a través de un mensaje en 
redes sociales, las Chivas anunciaron su 
llegada de forma oficial.

“Bryan González ya es del Rebaño Sagra-
do. Hoy comienza tu historia con la Roji-
blanca, ‘Cotorro’” escribió el Guadalajara.

En su llegada a la Perla Tapatía, González 
aseguró que “estoy muy feliz, contento y 
emocionado por este reto, queremos poner 
a Chivas en lo más alto. Agradecer a la 
afición, creo que lo que tengo que decir va 
a ser en la cancha”.

Juan Manuel Álvarez, exfutbolista pro-
fesional y director técnico, falleció a los 
78 años. Su deceso fue confirmado ayer 
miércoles; no se ha dado a conocer la causa.

Álvarez debutó como defensa central con 
el Atlético Español en 1972, club en el que 
permaneció hasta 1977. Posteriormente jugó 
para los Tecos de la UAG, donde concluyó 
su carrera como jugador en 1985. También 
fue parte del representativo mexicano que 
participó en los Juegos Olímpicos de Mú-
nich 1972.

Inició su trayectoria como entrenador en 
1988 con Correcaminos UAT. Su etapa más 
recordada fue al frente del Club Celaya, al 
que dirigió entre 1995 y 1996, alcanzando la 
final del torneo mexicano en su primer año 
en Primera División. El equipo, que inte-
graba figuras internacionales como Emilio 
Butragueño, fue subcampeón tras perder la 
final ante Necaxa.

Álvarez dirigió también a equipos como 
Toluca, Veracruz, Tecos y Saprissa de Costa 
Rica, y trabajó como auxiliar técnico en di-
versos clubes de la Primera División, entre 
ellos Necaxa, Tigres y Pachuca.

Fallece Juan Manuel Álvarez

Juan Manuel Álvarez (Foto: X: @Archi-
voFutboler)

No se había mantenido activo en el me-
dio en los últimos años. Algunos medios y 
excolaboradores expresaron condolencias 
tras conocerse la noticia.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
La Selección de Estados Unidos selló la 
noche de este miércoles su clasificación a la 
final de la Copa Oro 2025 con el triunfo (2-1) 
sobre la Guatemala de Luis Fernando Tena.

Con dos goles de Diego Luna, la nación 
de las barras y las estrellas superó a la gran 
revelación del torneo y ahora espera por 
México u Honduras en la gran final.

Los dirigidos por Mauricio Pochettino 
dieron una de sus mejores actuaciones en 
la Copa Oro y resolvieron la eliminatoria 

Estados Unidos Gana a Guatemala 
antes de la media hora de partido.

El atacante del Real Salt Lake de la Major 
League Soccer anotó por primera vez al 
minuto tres después de aprovechar un rebote 
en el área guatemalteca.

Tan solo 12 minutos después, Luna anotó 
su segundo gol de con una definición exqui-
sita, imposible de detener para Kénderson 
Alessandro Navarro Hernández, guardameta 
chapín. Sobre el final del partido, Olger 
Escobar (80’) convirtió el “gol del honor”, 
pero el daño ya estaba hecho.

Por Sebastián García, enviado

Julio 2, Santa Clara, California (El 
Universal).- No es ser repetitivos, es la 
realidad de cada partido con la Selección 
Mexicana. El equipo de Javier Aguirre sigue 
sin convencer, no es espectacular, pero los 
resultados son positivos y es –por ahora– lo 
que importa.

Con lo Mínimo, México va a la Final
El Tricolor se impuso por la mínima 

diferencia (1-0) en el estadio Levi’s a una 
Honduras que se dedicó más a ensuciar el 
partido, a pegar, que a buscar el triunfo en 
los 90 minutos.

“El Vasco” volvió a sorprender con 
Gilberto Mora en la alineación y el pe-
queño volante respondió con creces. El 
futbolista de los Xolos se comportó a la 
altura, marcó diferencia y comprobó que 

tiene con qué pelear por un sitio en la lista 
de los 26 jugadores que, en menos de un 
año, participarán en la Copa del Mundo 
en Norteamérica.

México está en la final de la Copa Oro 
2025 y tiene la oportunidad de disipar las 
dudas, enamorar a su afición y seguir con 
su preparación rumbo a ese Mundial, con 
un duelo contra Estados Unidos.

Medirse con el máximo adversario siem-
pre motiva, y más si es en la final de un tor-
neo oficial, por lo que el duelo del domingo 
en Houston será especial.

Después de un primer tiempo trabado, 
con pocas opciones reales, el niño Mora, de 
16 años de edad, con su delgado cuerpo y 
un ímpetu inquebrantable, limpió su zona, 
se acercó al área y asistió a Raúl Jiménez, 
quien disparó cruzado para abrir el marcador 
(50’) y desatar la algarabía.

Los 70 mil 975 espectadores que abarro-
taron la casa de los 49ers de San Francisco 
nunca dejaron de apoyar a su equipo. La 
conexión afición-conjunto no se había visto 
tan fuerte en esta Copa Oro.

Cuatro minutos después, Edson Álvarez 
amplió la ventaja en una accidentada jugada; 
sin embargo, el gol fue invalidado por un 
fuera de juego del capitán de la Selección 
Mexicana. Acción polémica, que mantuvo 
el drama en un partido mucho más peleado 
que realmente bien jugado.

El Tricolor disputará por cuarta ocasión 
consecutiva la final en la Copa Oro y buscará 
el bicampeonato de la zona, frente a Estados 
Unidos, el acérrimo rival.

La última competencia oficial para el 
combinado tricolor antes de la Copa del 
Mundo 2026 tendrá como cierre un clásico 
de alarido. Aunque Aguirre diga que el ob-
jetivo es llegar bien al gran evento, perder 
la final con el combinado de las barras y 
las estrellas sería imperdonable, doloroso.

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
La afición mexicana protagonizó la mejor 
entrada en lo que va de la Copa Oro, en la 
Semifinal frente a Honduras en el Levi’s 
Stadium, casa de los 49ers de San Francisco. 
70 mil 975 espectadores.

Desde antes del silbatazo inicial, la fanati-
cada tricolor invadió las inmediaciones del 
inmueble. Fiesta, comida, cerveza, mariachi, 
banda, todo lo que aparece siempre en las 
fiestas afuera de los estadios.

Pero esta vez había mensajes “nuevos”. 
Un nuevo enemigo atenta su tranquilidad y 
han alzado la voz. El miedo no existe en la 
raza mexicana.

Raúl, de 42 años, oriundo de Windsor, 
Santa Rosa, es mexicoestadounidense por 

Aparece la Consigna “Fuck ICE”
sus padres michoacanos, vende cervezas 
y playeras con polémicos mensajes: “FCK 
ICE” y “Relax, gringo, i’m legal”.

El mensaje es claro: “Somos Aztecas, 
somos más de aquí nosotros que ellos. Sin 
nosotros este país no va para adelante. Dejen 
a la raza en paz”, lanzó desde la indignación.

“Y el otro mensaje es claro: Fuck ICE”. 
Las playeras tienes un costo de 25 y 30 dóla-
res depende la talla. Aficionados mexicanos 
las veían, reían, algunos las compraron.

Lo cierto, es que la afición mexicana acu-
dió a Santa Clara sin miedo. Llegó con la 
ilusión de ver a su equipo buscando el pase 
a otra final más. Por hoy, la ilusión venció 
al temor de salir a las calles para gritar: 
Viva México.
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Espectáculos

Julio 12 Ciudad de México (El Univer-
sal).- La plataforma de streaming Mubi 
anunció este día la cancelación del Mubi 
Fest 2025 en la Ciudad de México (CDMX), 
que se celebraría del 4 al 6 de julio en la 
Cineteca Nacional.

La decisión, publicada en sus redes so-
ciales, se atribuyó a “consideraciones de 
seguridad” y a la intención de garantizar 
“una experiencia óptima” para su audiencia.

La cancelación ocurre tras semanas de pre-
sión pública encabezada por organizaciones 
propalestinas.

Cuestionaron sobre el financiamiento 
de Mubi y señalaron su presunto vínculo 
con Sequoia Capital, fondo de inversión 
estadounidense con presencia en el sector 
tecnológico-militar de Israel. 

También uno de sus socios, Shaun Magui-
re, ha expresado públicamente su apoyo al 
gobierno israelí.

En entrevista, El Universal habló con 
integrantes del colectivo El Mono y los Oli-
vos, quienes explicaron por qué llamaron al 
boicot que surgió a partir de la contradicción 
entre el discurso progresista de Mubi y su 
vínculo financiero con una firma asociada 
a intereses bélicos.

“El arte no puede ser apolítico. Existe 
dentro de un contexto social y económico. 
Mubi se presenta como una plataforma de 
cine comprometido, pero recibe dinero de 
quienes están detrás de un genocidio”, afir-
maron a El Universal.

El colectivo, junto con otros grupos cul-
turales, organizaron el Festival Anti-Mubi, 
una alternativa con proyecciones gratuitas y 
comunitarias de películas que abordan temas 
de despojo y resistencia. 

El objetivo, dijeron, fue ofrecer un espacio 
coherente con los principios de defensa de 
los derechos humanos desde el lenguaje 
cinematográfico.

Durante la entrevista, El Mono y los Oli-
vos destacó el trabajo de cineastas y colec-
tivos palestinos que han creado plataformas 
propias para difundir su narrativa.

Cancelan el Mubi Fest 
Una de ellas es Watermelon+, un servicio 

de streaming impulsado por artistas palesti-
nos que ofrece documentales, cortometrajes 
y materiales audiovisuales sobre la lucha 
por la liberación. 

Esta iniciativa ha ganado popularidad 
como una forma de contrarrestar el uso del 
cine con fines de propaganda o lavado de 
imagen.

La controversia alcanzó la programación de 
Mubi Fest, que incluía la proyección de Here 

and Elsewhere, película de Jean-Luc Godard 
que reflexiona sobre la representación de la 
resistencia palestina en medios occidentales. 

Para varios colectivos, su inclusión fue 
interpretada como un intento de equilibrar el 
discurso sin asumir responsabilidades reales.

“Pasar una película sobre Palestina no te 
vuelve neutral si recibes dinero de una firma 
que financia tecnología de guerra. Eso no es 
equilibrio; es cinismo”, agregó el colectivo 
El Mono y los Olivos.

Mubi confirmó que reembolsará todas 
las entradas adquiridas para el festival. Sin 
embargo, no han dado a conocer todos los 
detalles del proceso de devolución a través 
de sus redes sociales y canales oficiales.

Por su parte, diversos colectivos esperan 
que ciudades como Bogotá, Río de Janeiro, 
Santiago y otras sedes donde se realiza el 
Mubi Fest 2025 se sumen a este boicot como 
forma de presión para retirar el apoyo al 
financiamiento del ejército israelí.

Desde El Mono y los Olivos señalaron 
que Mubi se presenta como una plataforma 
de cine independiente y con valores, pero 
al aceptar recursos de una firma relacionada 
con actos de violencia contra la población 
civil, contradice ese compromiso. 

“El arte no puede utilizarse para limpiar 
la reputación de quienes cometen asesinatos 
de mujeres, niños y personas inocentes en 
territorios bajo ocupación”, afirmaron.

Hasta el momento, la plataforma Mubi en 
México no ha querido emitir comentarios 
más allá de lo publicado en sus redes sociales 
en torno a la cancelación del Mubi Fest 2025.

Julio 2, Ciudad de México, julio 2 (El Uni-
versal).- Grecia Martínez, mejor conocida 
en el cine para adultos como Teresa Ferrer, 
falleció a los 38 años tras permanecer varias 
semanas internada en el Hospital General 
de Pachuca.

En los últimos días, Tere padecía neumo-
nía atípica por lo cual la actriz estuvo inter-
nada en el Hospital General de Pachuca, en 
terapia intensiva, intubada y sedada. 

Amigos, como Silvia Sántez, lamentaron 
su partida. “La recordaré como una exce-
lente amiga, mujer, madre e hija”, contó 
Silvia. Mientras Fernando Draco, director de 
SexMex, productora que la lanzó a la fama 
en 2018, indicó: “Gracias por haber sido esa 
persona atenta, amable, cariñosa y risueña”.

Rick Martínez, amigo y productor, se des-
pidió con pesar. “Siempre fue una persona 
amable, sin conflictos”. 

También denunció que, durante su estan-
cia en el hospital, Tere enfrentó la escasez 
de medicamentos esenciales para su tra-
tamiento. “Me da pena que en el sistema 
de salud de este país pasen estas cosas. 
Lamentablemente le tocó a ella”.

Fallece la Actriz
Teresa Ferrer

Julio 2, Ciudad de México (El Universal).- 
Pedro Páramo, película basada en la novela 
original de Juan Rulfo y dirigida por Rodri-
go Prieto, encabeza la lista a la 67 entrega 
del Premio Ariel con 16 nominaciones en 
categorías como Película, Dirección, Actor, 
Ópera Prima y Fotografía.

En las máximas categorías de la noche, 
Película y Dirección, se enfrentará a Sujo, 
filme acerca de la violencia del narco que 
vive un joven mexicano, y La cocina, sobre 
la dinámica que se vive en un restaurante de 
Estados Unidos que está lleno de migrantes.

La sorpresa es No nos moverán, de Pierre 
de Saint Martin y protagonizada por Luisa 
Huertas, que llegará a cines a fines de este mes, 

Pedro Páramo va por 16 Arieles
y que logró aparecer en una decena de ternas, 
entre ellas las de Película, Dirección y Actriz.

El Ariel, cuya ceremonia de entrega se rea-
lizará el 20 de septiembre, por primera vez 
en Puerto Vallarta, es el galardón que otorga 
anualmente la Academia Mexicana de Artes 
y Ciencias Cinematográficas (AMACC) para 
reconocer la excelencia en la industria cine-
matográfica mexicana. Todas las películas no-
minadas debieron cumplir con una semana de 
corrida comercial en cines, con boleto pagado.

En las categorías a premiar destaca la opción 
única de Uma y Hagen: Princesa y Vikingo, 
en la de Largometraje de animación, que para 
ganar debe obtener votos, así como la presen-
cia de Michelle Couttolenc y Jaime Baksht, 
ganadores del Oscar (Sound of metal), quienes 
están por partida doble en la terna de Sonido 
por La cocina  y Pedro Páramo.

En la categoría de Documental están consi-
derados seis largometrajes debido a la calidad 
que mostraron, apuntó Armando Casas, presi-
dente de la AMACC. Entre ellos se encuentran 
Estado de silencio, producido por Diego Luna 
y Gael García Bernal, que aborda los peligros 
que viven los periodistas en México y en el 
que rinde testimonio María de Jesús Peters, 
corresponsal de El Universal en Chiapas.

También se encuentran El guardián de 

las monarcas, Tratado de invisibilidad y 
La falla.

En categorías como Guion original (Sujo, 
No nos moverán y Corina), así como Guion 
adaptado (La cocina, Casi el paraíso y 
Pedro Páramo) sólo hubo tres nominados.

“Tiene que ver con la decantación en las 
votaciones. La Academia dice que solo pue-
de haber un máximo de cinco nominados, 
pero en el caso del documental no quisimos 
hacer eso. Asimismo donde las categorías 
son de tres o cuatro, es decisión de los vo-
tantes”, dijo Casas.

El cineasta confirmó la transmisión de la 
ceremonia, por segundo año consecutivo, 
vía el canal de paga TNT y la plataforma 
streaming de Max, aparte de los tradicio-
nales canales públicos 22 y 11.

Julio 2, Washington, D.C. (Prensa Latina) 
El culebrón del rapero estadounidense Sean 
“Diddy” Combs, entró hoy en capítulo de 
desenlace: en una corte de Nueva York 
lo exoneraron de los cargos más graves, 
pero lo declararon culpable de un delito de 
prostitución.

Por meses medios de prensa han dedica-
do titulares al mediático arresto y proceso 
de esta celebridad de la industria musical. 
Finalmente, luego de tres días de delibe-
raciones del jurado, compuesto por ocho 
hombres y cuatro mujeres, se produjo el 
veredicto dispar.

Combs, de 55 años y oriundo de Harlem, 
fue condenado por transportar personas 
por todo el país, incluidas sus novias y a 
trabajadores sexuales masculinos pagados, 
para participar en encuentros íntimos, consi-

Exoneran a “Diddy” de los Cargos más Graves
derado una violación grave de la Ley Mann 
federal (aprobada en 1910 con el objetivo de 
combatir el tráfico humano y la explotación 
de las mujeres).

Pero el jurado lo absolvió de los cargos 
de conspiración de crimen organizado y 
tráfico sexual, que lo habrían enfrentado a 
la posibilidad de cadena perpetua.

La fiscalía citó a 34 testigos desde el inicio 
del juicio a principios de mayo, incluyendo 
a dos exnovias de Combs que declararon 
sentirse obligadas a formar parte de esas 
orgías, aunque los abogados del artista 
argumentaron que todo fue consensuado.

Combs es uno de los productores y empresa-
rios de más éxito en la historia del hip-hop, ga-
nador de cuatro Premios Grammy, contribuyó 
a que artistas como Notorious B.I.G. y Mary J. 
Blige pasaran a ser nombres conocidos.

Bajo el nombre de Puff Daddy, consiguió 
un éxito propio en 1997 con I’ll Be Missing 

You, pero la música fue sólo una parte de lo 
que se convirtió en un imperio polifacético, 
pues entró en el negocio de la moda en 1998 
con su línea Sean John. Además, su show de 
telerrealidad de MTV, Making the Band, lo 
hizo habitual ante las cámaras en la década 
de 2000.

Combs, que cuenta entre sus exparejas a 
la estrella del pop Jennifer López, también 
fundó una empresa de medios de comunica-
ción, Revolt, y promocionó la popular marca 
de vodka Ciroq mediante un acuerdo con 
el gigante de los licores Diageo, reseñó en 
mayo el diario The New York Times.

Lamentablemente junto con esa ince-
sante carrera hacia las nubes en el mundo 

profesional y de los negocios se asociaron 
acusaciones durante mucho tiempo de vio-
lencia o mala conducta, pero evitó en gran 
medida las consecuencias serias a medida 
que ascendía su carrera.

Los reportes señalan que este resultado 
fue la mejor alternativa a una absolución 
total. Ahora lo que sigue es la audiencia 
de sentencia. Podría encarar hasta 20 años 
en prisión, si se aplicara la máxima por los 
delitos por los cuales es culpable.

El presidente Donald Trump no descartó 
una eventual clemencia a Combs. “Nadie 
me lo ha pedido todavía. Sé que hay muchas 
personas interesadas en ello. Pero hasta el 
momento nadie me ha llamado para que lo 
perdone”, respondió cuando le preguntaron 
alguna vez sobre el tema.
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Cultura

SI MÉXICO es un país múltiple, nues-

tra literatura no tiene por qué ser única 

como si fuera elaborada por una máquina 

de IA elemental. Nada. Es un instrumento 

estético de muchas cuerdas y, por tanto, 

de muchos sonidos. Pensé algo parecido 

durante mi lectura de Nacidos con alas, 

novela de Leonor Labastida publicada 

por Tulbox, en la Ciudad de México, en 

noviembre de 2024. Se trata de una novela 

donde el universo del delito se mezcla con 

el universo mágico, ese que conocen los 

nacidos con alas, “cuya mirada penetra 

otros mundos y cuya voz es escuchada y 

favorecida”. Como pueden ver, la belleza 

y el misterio son la medida de todas las 

cosas.

LEONOR LABASTIDA nació en Los 

Mochis, Sinaloa, México. Es escritora por 

vocación y consiguió hilar esta historia de 

momentos álgidos que nos inducen por 

escabrosas sendas de misterios lumino-

sos. Cristián, una joven de clase alta, es 

secuestrada una mañana mientras se dirige 

a la escuela. Es blanca, de ojos claros, 

estatura regular y pelo largo. Los perpe-

tradores son una banda de profesionales 

que la sacan de Los Mochis y la suben 

a la sierra. Durante horas conducen dos 

trocas cuatro por cuatro por veredas que 

no aparecen en ningún mapa. En algún 

punto del camino surge una mujer, Teresa, 

a la que atropellan. Cristián la mira caer y 

le permiten acercarse a ella que balbucea: 

Busca a Lola, son nacidas con alas, y mue-

re. La secuestrada conserva el mensaje sin 

comprenderlo. Llegan a la casa donde la 

mantendrán al cuidado de tres mujeres, 

mientras sus padres pagan el rescate, un 

millón de dólares.

EN UN PEQUEÑO pueblo serrano, Lola 

despierta transpirando. Ha visto a su mamá 

muerta. Sabe que así es. Utilizando sus do-

Por Élmer Mendoza

El Arte de Novelar

* Nacidos con Alas, de Leonor Labastida

tes de adivina, la encuentra entre la maleza 

muy lejos de su casa y se la lleva para darle 

sepultura. Sufre, llora. Está desconcertada 

porque en el sueño le dijo que buscara a una 

güerita, que ambas eran nacidas con alas. 

Encontrar una blanca entre las indígenas 

de la sierra Madre le parece fácil, pero algo 

presiente, porque la empieza a soñar. Que 

está en peligro. A la vez, Cristián sueña una 

joven de cabello rizado. Las cancerberas 

la tratan bien. Todas las mañanas hacen 

tortillas en harina en un comal y huelen 

delicioso. Todos los norteños sabemos 

que justamente así huele el paraíso por la 

mañana. María, la jefa de las guardianas, 

padece artritis muy avanzada y sabe que 

de eso va a morir. Cristián experimenta 

una sensación desconocida en sus manos y 

toma las extremidades deformes de María. 

¿Saben que pasa? Es un grato momento de 

la lectura de Nacidos con alas que no les 

pienso escatimar.

MIENTRAS TANTO, Lola ya está en 

busca de la güerita. Se interna en el bos-

que en plena oscuridad, pero nada logra. 

En casa, atiende a la clientela de Teresa. 

Aliviar males de todo tipo incluyendo 

los de amor. Varios hombres son la parte 

masculina de la novela, Sergio, papá de 

Cristián, Martín, el enamorado de Lola, Ra-

miro, el jefe de los secuestradores visibles 

y don Miguel, un anciano que es el gran 

consejero. Los tres primeros están siempre, 

aunque las que tejen la historia son Cristián 

y Lola, que son jóvenes y están aprendien-

do las posibilidades de sus vidas que ahora 

tienen más misterios que certezas. Les dejo 

estas preguntas. ¿La rescatan?, ¿alcanzan 

a conocerse? Leonor Labastida señala que 

“se entienden con el corazón”. Don Mi-

guel orienta a Lola siguiendo los deseos 

de Teresa, pero, ¿Y Cristián? Si algo hay 

que cerrar en esta historia, le toca a usted. 

Saludos. (El Universal)

Por Javier García-Galiano

Callejón de Sombrereros
NO PARECE insólito que en ciertas 

conversaciones, en algún momento, surja 

el nombre de Jomi García Ascot. Se trataba 

de un hombre de una elegancia natural, 

generoso, que practicaba una curiosidad 

dispuesta al asombro y un sentido del 

humor sutilmente agudo y lúdico, de un 

devoto de la amistad y las cosas simples. 

Tiene algo de legendario. Había ideado 

el Cine-Club del IFAL, había sido uno 

de los incitadores del grupo Nuevo Cine, 

había dirigido un film significativo: En el 

balcón vacío a partir de textos de su esposa 

María Luisa Elío, a quienes Gabriel García 

Márquez dedicó Cien años de soledad. Era 

un poeta que creía que “escribir poesía es 

hablar de huecos y presencias”. Quizá su 

poesía pueda cifrarse en Del tiempo y otras 

gentes, el título del libro que editó su hijo, 

Diego García Elío, poco después de su 

muerte, en 1986, en lo que empezaba a ser 

Ediciones del Equilibrista. En sus poemas, 

bajo la certeza de “que todo lo mirado es 

ya nostalgia / que toda espera es la espera 

de un recuerdo”, convergen ciudades, días, 

calles, el café, personas, el cine, libros, el 

beisbol, la música...

SIN EMBARGO, no sin ironía, al recibir 

el premio Xavier Villaurrutia en 1984 se 

reconoció como “un publicista”; como un 

poeta que, como otros poetas, alquilaba su 

“imaginación marginal para poder permane-

cer absolutamente libre en la expresión de 

lo que me importaba”. Entre sus creaciones 

se hallan “la familia pequeña vive mejor”, 

“el momento dorado” para la cerveza Carta 

Blanca, “Desenfriol es un tiro”, “la chispa 

de la vida”. Pero esencialmente Jomi García 

Ascot era un conversador inagotable, que no 

sólo revelaba con agudeza amable, haciendo 

parecer evidentes cualidades de un libro, de 

una película, de una composición musical, 

sino minucias circunstanciales, cotidianas, 

y el asombro que pueden deparar las cosas 

simples.

NO COMO una evocación, esa conver-

sación se mantiene en su escritura. En la 

segunda página de Con la música por dentro 

confesaba que sólo se proponía “charlar de 

música” como solía hacerlo con sus amigos. 

Recientemente, El Equilibrista y la Univer-

sidad Veracruzana han publicado Actitudes. 

Apuntes sobre historia y literatura, de Jomi 

García Ascot, con prólogo de Leonardo Gar-

cía Tsao, editado por Diego García Elío, que 

ha compilado “una serie de ensayos, notas, 

borradores y más que él (su padre) tenía la 

ilusión de publicar reunidos, siguiendo los 

pasos de uno de sus escritores favoritos, 

autor de uno de sus libros de cabecera: La 

tumba sin sosiego, conjunto de ensayos, 

ocurrencias y reflexiones del escritor britá-

nico Cyril Conolly”.

COMO EN sus conversaciones, en este 

libro, Jomi García Ascot no puede dejar de 

ensayar la crítica y la crítica de la crítica de 

cine, de hablar de Buñuel, de arriesgarse a 

advertir lúdicamente que “sobre bustos no 

hay nada escrito”, de imaginar “viñetas” y 

“mini films” marcados por su sentido del 

* Actitudes de un Conversador Memorable

humor, de detenerse en Poeta en Nueva 

York de Federico García Lorca, en Emilio 

Prados, a quien le dedicó un poema en Un 

otoño en el aire y que –creía “sinceramente 

y tiempo habrá de confirmarlo– el poeta 
de habla española más importante de este 

siglo (el XX) y a la vez, probablemente, 

el menos conocido”; tampoco puede dejar 

de compartir en fragmentos sus lecturas 

de La Rochefoucauld, de Jules Renard, de 

La Bruyere, de Conrad, de Francis Scott 

Fitzgerald, ni de recordar “un café con 

Juan Rulfo”.

COMO OCURRÍA con sus conversa-

ciones, este libro depara una felicidad feraz 

y uno se queda con ganas de seguir platican-

do con Jomi García Ascot. (El Universal)



Página 24
El Mejor Periodismo Diario

Aguascalientes, Ags. Director General: Ramiro Luévano López Jueves 3 de Julio de 2025 Año 28 Número 10139

Repudio total a la descarada impunidad que gozan los conocidos delincuentes Rodolfo 

Franco Ramírez “El Ingeniero” y María del Refugio Martínez Guardado “La Licenciada”

Página 17

121 Acciones en Beneficio de 10 Millones de Personas

Sheinbaum Presenta el Plan Integral Para
la Zona Oriente del Estado de México con
Inversión de 75 mil 786 Millones de Pesos

Felipe de la Mata Pizaña, magistrado de la Sala Superior del TEPJF

Página 12

“Exconsejeros Parecen Propagandistas de Oposición”

Se Debe Repensar la Reforma Judicial: De la Mata


